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12 декабря — 
День Конституции 

Российской Федерации

Юбилеи

12 декабря 1993 года - значимая дата 
в истории современной России. 

В этот день был принят новый 
основополагающий закон, который 
в сложный для нашей страны период 
позволил сохранить государственные 
устои, стабилизировать ситуацию в 
экономике и социальной сфере. 
В стране начало формироваться 

новое гражданское общество. Мы это 
видим на примере вологжан: в Воло-
годской области стали создаваться 
и развиваться новые общественные 
институты, реализовываться про-
граммы и планы развития муниципаль-
ных образований области. 
Наша Конституция - это прочный 

правовой фундамент демократиче-
ского развития государства, основа 
для перспективного развития стра-
ны, реализации эффективной социаль-
ной политики и защиты прав каждого 
гражданина России.
Уверен, опираясь на конституцион-

ные нормы и положения, мы сможем и 
дальше решать задачи социально-эко-
номического развития страны и реги-
она,  двигаться к достижению достой-
ного уровня жизни наших граждан. 
Дорогие земляки! Желаю вам успехов 

во всех начинаниях, благополучия, мира 
и согласия, уверенности в завтраш-
нем дне!

Губернатор Вологодской 
 области О.А. Кувшинников

Уважаемые верховажане!

Поздравляем вас с Днем Конститу-
ции Российской Федерации! Все, что 
происходит в стране или даже в жизни 
одного нашего муниципального райо-
на, осуществляется на основе Кон-
ституции - главного закона государ-
ства, обладающего высшей юридиче-
ской силой. 
С принятием Конституции РФ народ 

России сделал свой выбор в пользу 
демократии. Прошедшие десятиле-
тия подтвердили верность ее базо-
вых принципов: признание равноправия 
и самоопределения народов, закрепле-
ние прав граждан на местное самоу-
правление, обеспечение социального 
мира и согласия
Уважение Конституции, знание и 

умение применять основной Закон 
является нормой цивилизованной 
жизни.
Желаем вам, уважаемые земляки, 

стабильности, успехов во всех добрых 
начинаниях и оптимизма! Добра, любви 
и благополучия  каждой верховажской 
семье!

Глава Верховажского 
муниципального района 

Г.С.Непомилуев
Председатель Представительного 

Собрания В.Н.Полежаев

ВНИМАНИЕ! ПОДПИСНЫЕ ЦЕНЫ НИЖЕ!
С 5 по 15 декабря — ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСКИ!

Только в эти дни вы можете выпи-
сать газету «Верховажский вест-
ник» на первое полугодие 2015 года 
на 10% ДЕШЕВЛЕ! 

Скидка действует 
при оформлении подписки 
сразу на 6 месяцев. 
ПОСПЕШИТЕ! 
Выписывайте «Верховажский 

вестник» - газету о вас и для вас!

В отделениях связи            538=14;
В абонентские ящики         511=32;
В редакции: 
- «ВВ»                                  276=00;
- «ВВ» + «КС»                     426=00;
На рабочем месте:
- «ВВ»                                  376=00;
- «ВВ» + «КС»                     526=00.
Если вы подписались на газету 

«Верховажский вестник» сразу на 
все первое полугодие 2015 года, то 

сможете принять участие в тради-
ционном новогоднем РОЗЫГРЫШЕ 
ПРИЗОВ ОТ «ВВ»!  Купон участника 
мы опубликуем в пятничном номе-
ре за 19 декабря. О дате розыгры-
ша сообщим позднее! Сохраняй-
те квитанцию! Следите за наши-
ми публикациями!

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ! 
ГАЗЕТ МНОГО, 

РАЙОННАЯ ТОЛЬКО ОДНА!

fел=……еL , !%д…еL 
…е ƒ…=ем м/ ƒемл,

Главные специалисты, бухгалтеры и бригадиры СПК колхоз «Н-Кулое» во главе с руководителем В.В. Астафьевым.

17 декабря коллектив СПК колхоз «Н-Кулое» отме-
тит свой 55-летний юбилей. Событие хорошее: есть 
о чем вспомнить, подвести итоги, порадоваться 
успехам, поразмышлять о будущем. Именно об этом 
мы разговаривали с руководителем сельхозпред-
приятия В.В.Астафьевым, главными специалиста-
ми и ветеранами колхоза…
Путь, пройденный предприятием за 55 лет, достоин 

уважения. Несомненно, в адрес юбиляров прозвучат 
в этот день поздравления и пожелания дальнейших 
успехов от руководителей района и управления сель-
ского хозяйства, коллег, земляков, от тех, кто по воле 

судьбы уехал из родных мест, но всегда хранит в сер-
дце память о своей малой родине.
Коллектив редакции районной газеты также поздрав-

ляет всех кулоян с этой знаменательной датой. Желаем 
трудовому коллективу сельхозпредприятия, его руко-
водителю и всем специалистам новых успехов и тру-
довых побед, семейного благополучия, уверенности в 
завтрашнем дне, оптимизма, шагать в ногу со време-
нем, не останавливаться на достигнутом, всегда быть 
в числе лучших! 

Юбилейные материалы читайте на страницах 5-8,9.
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Сельское хозяйство

- Любовь Адамовна, рас-
скажите, какова была цель 
визита? 

- В Калужской области дей-
ствует программа по роботиза-
ции ферм. На момент нашего 
приезда в сельскохозяйствен-
ных предприятиях было уста-
новлено 50 роботов, на следую-
щий год планируют установить 
ещё 32. Мы ехали туда, чтобы 
получить ответы на следующие 
вопросы:

- каковы требования к усло-
виям содержания, кормления 
и доения коров;

- как работают кооперативы 
по производству и переработ-
ке продукции;

- как организовано взаимо-
действие крестьянско-фермер-
ских хозяйств с властью.

- Нашли ответы на все 
вопросы?

- Более чем. Приятные впе-
чатления начались сразу по 
приезду. Нас встречали пред-
седатель Ассоциации крестьян-
ских фермерских хозяйств и 
сельскохозяйственных коо-
перативов Калужской обла-
сти А.В. Саяпин, исполнитель-
ный директор Ассоциации И.Н. 
Качалов, заместитель министра 
сельского хозяйства Калужской 
области Д.С. Удалов, начальник 
отдела маркетинга министер-
ства сельского хозяйства В.И. 
Лаврухин, глава КФХ «Тарасен-
ков В.Г.».
Мы не переставали удивлять-

ся буквально на каждом шагу. 
Сначала посетили роботизи-
рованную молочную ферму в 
деревне Стрельня Мосальского 
района и молочный мини-завод 
КФХ А.В. Саяпина в г.Мосальск.
Немного расскажу о самом 

Александре Саяпине. Родом 
он из Тульской области. Вме-
сте с женой окончили Темиря-
зевскую сельскохозяйственную 
академию. Он по специально-
сти зоотехник, а она – инженер-
механик сельскохозяйственно-
го производства. В Калугу при-
ехали по приглашению мини-
стерства сельского хозяйства 
для внедрения роботизиро-
ванных технологий. Админи-
страция Мосальского района 
предоставила им помещение 
для организации цеха по пере-
работке молока и 500 га сель-
хозугодий. В рамках проекта 
7 декабря 2012 года в дерев-

не Стрельня была введена в 
эксплуатацию семейная молоч-
ная роботизированная ферма 
на 140 коров. В декабре 2012 
года завершено строительст-
во молочного мини-завода по 
переработке 12 тонн молока в 
сутки, оснащенного оборудо-
ванием итальянской фирмы 
Sfodgia. В 2013 году произве-
дено 860 тонн молока.

Александр Владимирович 
– опытный фермер. Прежде, 
чем внедрять роботизирован-
ные технологии в России, он 
учился шесть месяцев в Герма-
нии и восемь месяцев в Аме-
рике. Получил грант на созда-
ние семейной фермы и её высо-
котехнологичное развитие. В 
настоящее время, имея четы-
ре, он строит площадку ещё для 
четырёх роботов. Готовая про-
дукция будет реализовываться 
через торговую сеть супермар-
кетов «Азбука вкуса». 
В их хозяйстве 450 голов круп-

ного рогатого скота, в том числе 
180 коров, надой за 2013 год 
составил 7300 кг. Охлаждение 
молока они производят ледя-
ной водой в танках.
Коровы в хозяйстве из Гол-

ландии и Дании. Доят в сред-
нем за день 3,2 раза. По графи-
ку пик доения приходится на 8-9 
часов, 14-15 часов и 22-23 часа. 
Всё поголовье обслуживают 

четыре человека (хозяин, его 
жена и два наёмных работника). 

Помещений для содержа-
ния скота нет, коровы находят-
ся круглогодично на улице на 
глубокой подстилке. От ветра из 
рулонов соломы сделана стена 
длиной 100 метров и высотой 
около семи метров. 
На территории расположено 

два модуля по доению коров, 
оснащённых роботами добро-
вольного доения голландско-
го производства стоимостью 
восемь миллионов рублей. В 
модуль входят сам робот, танк 
для охлаждения молока, весы, 
молокопроводы, опция по опре-
делению охоты у коров. 
Вся информация поступает в 

компьютер и на телефон хозя-
ина. Александр Владимиро-
вич круглосуточно имеет к ней 
доступ. Он в курсе того, сколь-

ко надоила та или иная корова 
за день, знает причины сниже-
ния количества молока.  
Коровы телятся прямо на 

улице, и уже потом телят заби-
рают и уносят в так называе-
мый «детский сад»  – родиль-
ное отделение, где нет сквозня-
ков и сухой пол. 

Рацион кормления коров 
постоянный  – сенаж в плёнке, 
солома, комбикорм и соль с 
микроэлементами. Комбикорм 
изготовляет местный кормовой 
завод по рецептуре хозяйства. 
Например, тёлки до восьми 
месяцев могут есть комбикорм 
сколько захотят. На улице стоят 
поилки производственного типа 
с подогревом. Чаны, куда опу-
скаются рулоны, из металла, 
коровы их не топчут, не пачка-
ют, соломы вволю. На чистых 
местах – соль-лизунец. 
Что важно, заготовкой кор-

мов хозяйство не занимает-
ся. Их закупают в производст-
венном кооперативе, в который 
входит девять хозяйств. 
Территория возле фермы 

ровная и чистая. Весь навоз 
убирают весной и вывозят на 
поля, из модулей же в виде жид-
кой фракции его выкачивают в 
бочку и также вывозят на поле. 

- Вы побывали и в фермер-
ском хозяйстве В.Г. Тарасен-
кова. Есть там какие-либо 
отличия от первого?

- Виктор Тарасенков работа-
ет в сельском хозяйстве с 1982 
года. Он многое скопировал с 
Саяпина, но есть одно суще-
ственное отличие  – рядом с 
доильными модулями постро-
ено помещение – металличе-
ский ангар для коров шириной 
18 метров, длиной 72 метра, 
высотой 4 метра. Полы в нём 
бетонированные, в качестве 
подстилки используется соло-
ма. Вход в ангар свободный. 
Там, где находится кормовой 
стол, стена закрыта брезентом. 
В его хозяйстве четыре двора 

дойных коров, один из них в 2014 
году переведён на роботы. Два 
робота на 140 коров. Вместе с 
хозяевами их обслуживает ещё 
один человек – главный зоотех-
ник, который отвечает за всё. В 
доильном модуле и подсобных 
помещениях тёплые полы.

Íà çèìíåå 
õðàíåíèå
В течение октября-ноя-

бря в районе проходил 
конкурс на лучшее хозяй-
ство по постановке сель-
скохозяйственной техники 
на зимнее хранение. 
Проверку проводил инже-

нер-инспектор гостехнадзо-
ра Н.И.Грибанов совместно 
со специалистами Верхова-
жского управления сельско-
го хозяйства.
Проверяющие отмеча-

ют, что ситуация везде раз-
ная. В отдельных хозяйствах 
техника привезена с поля и 
оставлена не помытой, не 
смазанной, находится на 
открытой площадке, ходо-
вая часть не поставлена на 
колодки. 
Лучше других обстоят 

дела в КФХ А.В.Мызина, 
СП ООО «Чушевицкое», 
СПК колхоз «Липки», СП 
ООО «Вага». Здесь техни-
ка поставлена под навесы, 
очищена от  почвы, помы-
та, смазана, к ней ограждён 
свободный доступ, приняты 
меры по сохранности ходо-
вой части. В случае возник-
новения пожара или стихий-
ного бедствия к сельхозма-
шинам можно подъехать.
В остальных же хозяйст-

вах необходимо предпри-
нять меры для правильной 
постановки техники на зим-
нее хранение в декабре.

Ìîëî÷íûå 
ïëþñû
Хозяйства района отпра-

вили документы за четвёр-
тый квартал на получение 
субсидий на каждый литр 
реализованного молока.
По данным на 5 декаб-

ря надой на одну корову в 
СПК колхоз «Липки» соста-
вил 102,6 кг, в СПК колхоз 
«Н-Кулое»  – 101,8 кг, КФХ 
А.В.Мызина – 89,2 кг. 
Ожидаемый среднерайон-

ный надой на одну фуражную 
корову за 2014 год достигнет 
5 тысяч кг. Такого результа-
та животноводы добились 
впервые.

Íà ëüíîçàâîäå…
…В.В. Гребенюка в насто-

ящее время идёт ремонт. 
Два специалиста монтиру-

ют электропроводку и зани-
маются установкой венти-
ляторов. О том, как в даль-
нейшем будут продолжаться 
работы и о дате пуска завода 
«ВВ» ещё расскажет своим 
читателям.  

Ãîòîâÿòñÿ 
ê ïîñåâíîé
Два месяца назад завер-

шилась уборочная кампа-
ния, а забот у руководите-
лей сельхозпредприятий 
не убавилось. 
Уже сейчас ведутся перего-

воры по закупке удобрений. 
А  КФХ  А.В.Мызина и СПК 
колхоз «Н-Кулое» уже вывез-
ли по 40 тонн удобрений из 
Череповца. 

Агрокурьер

26 ноября вологодская делегация под руководст-
вом председателя областной Ассоциации крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и кооперативов Воло-
годской области С.Л. Белякова посетила Калуж-
скую область. В ее составе были и верховажане 
И.Е. Селянина, А.В. Мызин, А.П. Постников, Л.А. 
Коноплёва, а также Р.И. Белякова (Сямжа) и Н.Н. 
Исупов (Вожега). В ходе деловой поездки вологод-
ские и калужские фермеры и специалисты органов 
управления АПК двух регионов обменялись пра-
ктическим опытом внедрения современных робо-
тизированных технологий доения коров и повы-
шения эффективности отрасли молочного живот-
новодства. 
Сегодня мы беседуем со специалистом управле-

ния сельского хозяйства Л.А.Коноплёвой.

Нам предложили попробо-
вать молоко, мы не отказались 
и остались довольные его вку-
совыми качествами. Ведь неда-
ром Виктор Григорьевич выиг-
рал тендер по обеспечению 
молоком закрытых учрежде-
ний (школ и детских садов). 
Соотношение цен реализации 
и себестоимости обеспечивает-
ся высоким уровнем рентабель-
ности производственно-сбыто-
вой деятельности. Цена реали-
зации сырого молока составля-
ет 27-29 рублей за литр. Надой 
в его хозяйстве несколько ниже  
– 5 тысяч кг на корову. Заготов-
кой кормов он занимается сам, 
а недостающие закупает у коо-
ператива.

- Любовь Адамовна, на два 
вопроса Вы получили исчер-
пывающий ответ, что с тре-
тьим?

- Отношения между властью, 
руководителями хозяйств райо-
на, фермерами давно отлаже-
ны. Как областная, так и мест-
ная власти идут на помощь в 
решении любых вопросов. 

- Вы вернулись с массой 
положительных эмоций и 
приятных впечатлений. Как 
Вы думаете, можно в наших 
условиях создать что-то 
подобное?   

- Опыт, полученный во время 
визита в Калугу, может быть с 
успехом применён и в Вологод-
ской области, в частности, в кре-
стьянско-фермерских хозяйст-
вах нашего района. 

- Любовь Адамовна, спа-
сибо за обстоятельный рас-
сказ, успехов Вам в воплоще-
нии новых задумок и планов.

g= %C/2%м 
" j=л3г3

Верховажская делегация с калужскими фермерами.

Коровы круглогодично 
находятся на улице.

Страницу подготовила Наталья СОЛОМАТОВА
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Пресс-служба Губернатора области

Участие в совещании приняли члены 
Совета - заместители Губернатора и 
руководители ключевых департаментов 
Правительства области, а также член 
Совета Федерации Николай Тихоми-
ров. Они рассмотрели итоги привлече-
ния в регион федеральных средств за 
9 месяцев 2014 года, оценили уровень 
выполнения поставленных задач по их 
привлечению и повторно рассмотрели 
коэффициент использования средств 
федерального бюджета по итогам рабо-
ты за 2013 год.
В своем вступительном слове глава 

региона Олег Кувшинников отме-
тил: в общей сложности по плану из 
федерального бюджета в 2014 году 
в область необходимо привлечь 27,5 
млрд. рублей, в том числе 15,7 млрд. 
-  по органам исполнительной государ-
ственной власти области и 11,8 млрд. - 
по федеральным структурам.
За прошедшие 9 месяцев уже привле-

чено 20,8 млрд., то есть 75,6% от плана. 
Это, по оценке главы региона, говорит о 
высокой точности составления планов 
по привлечению средств федерально-
го бюджета.

«Напомню, что к числу поставлен-
ных мною задач относится работа 

по поиску возможностей для сниже-
ния доли областного софинансирова-
ния мероприятий федеральных про-
грамм. Порог федерального софи-
нансирования должен быть не менее 
50%, - отметил Олег Кувшинников. - 
Не менее важная тема – федераль-
ная адресная инвестиционная про-
грамма (ФАИП). От того, насколько 
этот инструмент работает, зави-
сят и темпы, и качество экономиче-
ского роста в области, модернизация 
социальной сферы, здравоохранения, 
образования».
Об итогах работы по привлечению 

средств федерального бюджета за 9 
месяцев 2014 года доложил замести-
тель Губернатора Алексей Кожевни-
ков. Он отметил, что требования этого 
года исполняются по плану. Так, на 
финансирование объектов капитально-
го строительства в рамках федераль-
ной адресной инвестиционной програм-
мы из федерального бюджета за 9 меся-
цев получено 403,6 млн. рублей, 157 
из которых -  остатки прошлых лет. Эти 
средства предназначены для берегоу-
крепительных работ, для капитально-
го ремонта гидротехнических сооруже-
ний, строительства обхода Кириллова. 

В 2013 году в федеральные автодоро-
ги, развитие региональной сети автодо-
рог и объекты Волго-Балтийского вод-
ного пути на территории региона было 
вложено более 2 млрд. рублей, то есть 
около 57,5% от общего объема инвести-
ций. В 2014 году поступило 2,6 милли-
арда, или 78% от общего объема инве-
стиций. 
В объекты МЧС, МВД, судебной 

системы в 2013 году вложен 1 млрд. 
рублей, или 28,4% от общего объема 
инвестиций. В 2014 году запланирова-
но 750 млн. рублей, или 21,2%. 306,7 
млн. рублей, или 9,4% из них поступи-
ло в область. На строительство назем-
ных сетей цифрового телевизионного 
вещания вложения снизились с 251,1 
млн. рублей в 2013 году до 21,1 млн., 
запланированных в 2014 году, факти-
чески получено около 32 млн. рублей.

«Своего рода «локомотивом», то 
есть лидером по плановым показате-
лям, является сегодня Упрдор «Холмо-
горы» и «Севводпуть», плановые пока-
затели которых превышают 75% по 
текущему привлечению средств из 
федерального бюджета.  УМВД и Вол-
го-Балт идут на уровне плана, а кура-
торам всех остальных федеральных 
органов власти стоит обратить вни-
мание на то, что нужно еще порабо-
тать над выполнением плана», - под-
черкнул Алексей Кожевников. 

Анализируя работу отрасли сельско-
го хозяйства, замгубернатора отметил, 
что ситуация в сфере, которую куриру-

Ïëàí äîëæåí áûòü âûïîëíåí íà 100%!
Çà 9 ìåñÿöåâ 2014 ãîäà â Âîëîãîäñêóþ îáëàñòü ïðèâëå÷åíî 
20,8 ìèëëèàðäà ðóáëåé èç ôåäåðàëüíîãî áþäæåòà

ет заместитель Губернатора Николай 
Гуслинский, работает с незначительным 
отставанием от плана – процент при-
влечения средств здесь на уровне 62%.

«В этом году мы прогнозируем 
поступление средств в размере 1,1 
миллиарда рублей, - ответил Николай 
Гуслинский. – Что касается освое-
ния, я думаю, что мы выйдем почти 
на 100%, поскольку основные объек-
ты, которые финансируются за счет 
федеральных средств, будут сданы к 
концу декабря».
Опасения областных властей вызыва-

ет Топливно-энергетический комплекс, 
который пока не выполняет объем по 
привлечению федеральных средств. 
Около миллиарда рублей из федераль-
ного бюджета привлечено за 9 месяцев 
в сферу ЖКХ, в числе отстающих – и 
сфера дорожного хозяйства. В лиде-
рах - департамент природных ресур-
сов, который перевыполнил план на 
12%. Социальная сфера в целом план 
по привлечению средств федерально-
го бюджета за 9 месяцев выполнила на 
66%, однако сфера образования пере-
выполнила план на 40%. Департамент 
финансов план по привлечению феде-
ральных средств выполнил на 91%.

Олег Кувшинников подчеркнул, что 
более активно стоит работать по при-
влечению средств в регион в сферах 
здравоохранения, культуры,  физиче-
ской культуры и спорта.
Подводя итоги заседания, Губерна-

тор отметил: до конца текущего года 
все департаменты должны выполнить 
план по привлечению средств из феде-
рального бюджета на 100%.

Материалы опубликованы в соответствии с Договором на освещение деятельности Губернатора и Правительства  Вологодской области.

Губернатор Вологодской области Олег Кувшинников провел заседа-
ние Координационного Совета по привлечению средств из федераль-
ного бюджета на софинансирование программ и непрограммных меро-
приятий на территории региона.

О программе импортоза-
мещения как о долгосрочном 
приоритете «независимо от 
внешних обстоятельств». 
Олег Кувшинников:  «Это 

один из наших стратеги-
ческих ориентиров на сред-
несрочную и долгосрочную 
перспективу. Мы продолжа-
ем реализацию крупномас-
штабной программы разви-
тия сельского хозяйства с 
объемом государственного 
финансирования более 2 мил-
лиардов рублей из федераль-
ной и региональной казны и 
при поддержке местных бюд-
жетов. Мы сделали все для 
того, чтобы остановить 
падение показателей произ-
водства сельхозпродукции на 
территории региона. Начи-
ная со следующего года, в 
рамках программы импорто-
замещения и продовольст-
венной безопасности, плани-
руем их устойчивый рост».  

О поддержке отечествен-
ных производств и форми-
рования спроса на россий-
скую продукцию. 
Олег Кувшинников: «Мы 

запустили проект «Синергия 
роста», первым этапом кото-
рого стала реализация про-
граммы бизнес-кооперации 
между крупными товаропроиз-
водителями – «Северсталь» и 
«ФосАгро» - и местными пред-
приятиями малого и средне-
го бизнеса. Проект направлен 
на увеличение объемов произ-
водства продукции, которая 
ранее производилась за пре-
делами Вологодской области 
и Российской Федерации. Он 
также должен дать серьез-
ный эффект по росту коли-
чества рабочих мест на тер-
ритории региона. Бизнес-коо-
перация и «Синергия роста» 
должны стать стратегиче-
скими для всего экономиче-
ского блока Правительст-
ва области и муниципальных 
образований».

Президент поставил зада-
чу расширить доступ малых 
и средних предприятий к 
государственным и муни-
ципальным закупкам. 
Олег Кувшинников: «В рам-

ках федерального и регио-
нального законодательст-

ва мы должны делать все 
возможное для того, чтобы 
обеспечить закупку и постав-
ку отечественных товаров и 
продуктов в наши бюджет-
ные государственные и муни-
ципальные учреждения. При 
этом акцент необходимо сде-
лать на вологодских товаро-
производителях. Прошу вас, 
коллеги, скорректировать 
законодательную базу реги-
она для выполнения поруче-
ний Президента». 

О качестве подготовки 
инженерных кадров, «име-
ющих прочные связи с про-
мышленностью в своих 
регионах».

Олег Кувшинников: «У нас 
уже есть положительные при-
меры. Компаниями «ФосАг-
ро» и «Северсталь» откры-
ты учебные центры для под-
готовки востребованных 
рабочих квалификаций в рам-
ках соглашений с Минобразо-
вания РФ и Правительством 
области».

Президент предложил 
использовать систему кон-
курсов по рабочим и инже-
нерным профессиям. 
Олег Кувшинников: «При-

меры уже есть. В этом году 
я дал старт ежегодному 
областному конкурсу «Инже-
нер-новатор года». Поступи-
ло несколько десятков заявок. 
Результаты конкурса будут 
подведены в конце декабря. 
Планирую наградить побе-
дителей лично». 

О создании территорий 
опережающего развития, 
индустриальных и промыш-
ленных парков, особых эко-
номических зон, выделения 
земельных участков, обес-
печенных инфраструктурой, 
под реализацию инвестпро-
ектов. 
Олег Кувшинников: «Тер-

ритории опережающего раз-
вития должны появиться в 
каждом муниципальном обра-
зовании Вологодской обла-
сти». 

Ãóáåðíàòîð îáëàñòè Îëåã Êóâøèííèêîâ îáîçíà÷èë ðåãèîíàëüíûå 
àñïåêòû Ïîñëàíèÿ Ïðåçèäåíòà Ôåäåðàëüíîìó Ñîáðàíèþ

О медицине и повышении 
средней  продолжительно-
сти жизни до 74 лет. 
Олег Кувшинников: «В этом 

году средняя продолжитель-
ность жизни в нашей обла-
сти впервые достигла 70 
лет. Этого показателя мы 
добивались многие годы. 
Президент предложил объ-
явить 2015 год Националь-
ным годом борьбы с сердеч-
но-сосудистыми заболевани-
ями. Мы сделали несколько 
опережающих шагов: в этом 
году уже открыли два сосу-
дистых центра в Вологде и 
Череповце». 

Об усилении системы 
дополнительного образо-
вания, работы с одаренны-
ми детьми, решении пробле-
мы переполненности школ и 
классов.
Олег Кувшинников: «Совмес-

тно с Министерством обра-
зования мы должны разрабо-
тать программу строитель-
ства школ на Вологодчине для 
успешного выполнения этой 
задачи». 

Исходя из Послания Прези-
дента, Губернатор области 
попросил сформировать 
перечень поручений орга-
нам государственной испол-
нительной власти и главам 
муниципальных образова-
ний. 

В своем выступлении Владимир Путин определил 
стратегические приоритеты развития страны в целом 
и регионов в частности. По словам Губернатора обла-
сти, субъекты РФ обязаны выполнить все поставлен-
ные Президентом задачи. 
Олег Кувшинников прокомментировал несколько 

ключевых моментов Послания главы государства. 

О.А. Кувшинников.
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Официально

ГИБДД информирует Актуально!

Îá óòâåðæäåíèè ïðîãíîçíîãî ïëàíà (ïðîãðàììû) 
ïðèâàòèçàöèè ìóíèöèïàëüíîãî èìóùåñòâà íà 2016-2017 ãîäû

Решение Представительного Собрания 
Верховажского муниципального района от 20.11.2014 года №45

В соответствии с Федераль-
ным законом от 21. 12. 2001 
года № 178 - ФЗ «О приватиза-
ции государственного и муници-
пального имущества», в целях 
повышения эффективности 
использования основных фон-
дов и имущества муниципаль-
ной собственности муници-
пального образования Верхо-
важский муниципальный район 
Представительное Собрание 
РЕШИЛО:

1. Утвердить прогнозный 
план (программу) приватиза-
ции муниципального имуще-
ства на 2016-2017 годы согла-

сно приложению.
2. Поручить Комитету по 

управлению имуществом 
администрации Верховажско-
го муниципального района сво-
евременно вносить изменения 
и коррективы в программу при-
ватизации по ходу ее выпол-
нения.

3. Отчет о выполнении про-
гнозного плана (программы) 
приватизации имущества рай-
она за 2014 год заслушать на 
заседании Представитель-
ного Собрания Верховажско-
го муниципального района не 
позднее 20 ноября 2015 года.

4. Данное решение подлежит 
опубликованию в газете «Вер-
ховажский вестник» и разме-
щению на информационном 
стенде администрации и Пред-
ставительного Собрания Вер-
ховажского муниципального 
района и официальном сайте 
администрации района в сети 
«Интернет».

Председатель Представи-
тельного Собрания 

В.Н. Полежаев
Глава Верховажского 

муниципального района 
Г.С. Непомилуев

      
Приложение. Утвержден решением Представительного Собрания 

Верховажского муниципального района от 20.11.2014 года №45

ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН (ПРОГРАММА) ПРИВАТИЗАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА 
МО «ВЕРХОВАЖСКИЙ РАЙОН», ПОДЛЕЖАЩЕГО ПРИВАТИЗАЦИИ В 2016-2017 ГОДЫ

Стражи порядка и юные 
помощники полиции поздра-
вили Сергея и его родителей 
с праздником, пожелали им 
здоровья и терпения, а  также 
подарили новогодние игрушки 
и светоотражающие наклейки 
на одежду. 
Затем сотрудники ГИБДД с 

юидовцами побывали в спе-

циальном классе коррекции в 
Верховажской средней обще-
образовательной школе, где 
провели для детей «Урок по 
безопасности дорожного дви-
жения». 
После выступления инспек-

тора по пропаганде безопа-
сности дорожного движения 
ОГИБДД все  посмотрели 

Óðîê ïî áåçîïàñíîñòè äâèæåíèÿ
Уже не первый год 3 

декабря в преддверии 
Международного дня 
инвалидов сотрудники 
Госавтоинспекции Верхо-
важского района совмес-
тно с юными инспектора-
ми дорожного движения 
из отряда ЮИД «Кодекс» 
посещают семью Свет-
ланы и Александра Чер-
товиковых,  которые уже 
13 лет  борются за здо-
ровье своего младшего 
сына. Врачи при рожде-
нии поставили мальчи-
ку страшный диагноз – 
детский церебральный 
паралич. Урок по безопасности движения проводят юидовцы.

поучительный фильм «Вол-
шебник-праводор» с после-
дующим обсуждением правил 
дорожного движения. В заклю-
чение урока вручили каждо-
му светоотражающие элемен-
ты на одежду и  рассказали об 
их применении.  

              
Е. Киреева

- Александр Сергеевич, у 
госпожнадзора в декабре 
работы хватает. На что при 
проверках обращаете осо-
бое внимание?

- В преддверии Нового года 
у инспекторов нашей службы 
на первом месте – профилак-
тика пожарной безопасности 
во время проведения ново-
годних вечеров, утренников и 
прочих подобных мероприя-
тий в школах, домах культуры 
и других учреждениях с мас-
совым пребыванием людей. 
Также следим за выполнени-
ем правил продажи пиротехни-
ческих изделий. Теперь почти в 
каждой верховажской квартире 
устанавливаются елки, соору-
жаются электрические гирлян-
ды, зажигаются свечи… Все это 
при неправильном использо-
вании представляет реаль-
ную опасность. И наша зада-
ча по возможности сделать все, 
чтобы праздник не был испор-
чен каким-либо досадным 
происшествием. В том числе 
и путем обращения к жителям 
района через газету. 

- Скоро начнутся новогод-
ние елки в школах и детсадах. 
Кто несет ответственность за 
безопасность детей?

- Ответственными лицами 
за противопожарную безопа-
сность во всех учреждениях 
являются их руководители. 
Во время проведения массо-
вых мероприятий с детьми 
должны неотлучно находить-
ся также дежурные преподава-
тели, классные руководители 
или воспитатели. Они обязаны 
заранее пройти инструктаж о 
мерах пожарной безопасности 
и правилах эвакуации детей в 
случае пожара. Сами же ответ-
ственные перед проведени-
ем мероприятия должны тща-
тельно осмотреть все помеще-
ния, запасные выходы и лично 
убедиться в их полной готов-
ности в пожарном отношении 
и в обеспечении первичными 
средствами пожаротушения. 
Устройство елки согласовы-
вается с органами госпожнад-
зора. 

- Главный источник опа-
сности – это электрогирлян-
ды и свечи?

- Да, поэтому оформление 
иллюминации елки должно 
проводиться опытным элек-

триком. Обязательно через 
понижающий трансформатор с 
напряжением на низкой сторо-
не не более 24 вольт. Электро-
провода, питающие лампочки 
елочного освещения, должны 
быть гибкие с медной жилой. 
Подключение гирлянды к сети 
производится только с помо-
щью штепсельных соедине-
ний. Применение свечей для 
иллюминации елки запреще-
но. Как и использование для 
ее украшения целлулоидных 
и других легковоспламеняю-
щихся игрушек.

- В магазинах предлагает-
ся обширный ассортимент 
огнеопасных игрушек. В 
двух словах Ваш совет поку-
пателям: как избежать при-
обретения некачественной 
пиротехники или подделки?

- Пиротехнические изделия 
подлежат обязательной сер-
тификации. Следует обра-
щать внимание на наличие 
инструкции по применению, 
адреса или телефона произ-
водителя или оптового про-
давца. Рекомендуется поку-
пать фейерверки только в 
местах официальной прода-
жи. Проверяйте упаковку, на 
ней не должно быть увлаж-
ненных мест, разрывов. И хра-
нить пиротехнику необходимо 
в сухом месте, в оригинальной 
упаковке, в недоступном для 
детей месте. 

- Запустить правильно 
петарду тоже надо уметь?

- Само собой, прежде нужно 
внимательно изучить инструк-
цию по применению и учиты-
вать погодные факторы. Кате-
горически запрещается запу-
скать пиротехнику при посто-
янном или порывистом ветре. 
Кстати, ограничения по скоро-
сти ветра приведены на этикет-
ке каждого конкретного изде-
лия. Поблизости также не 
должно быть деревьев, линий 
электропередач и прочих воз-
душных преград. 

 - В прошлое Новогодье 
происшествий при запуске 
фейерверков не фиксиро-
валось?

 - Слава богу, нет. Очень наде-
юсь, что этого не случится и 
нынче.

Беседовал 
Владимир БАСОВ

Îãíåîïàñíûå 
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Как правило, на декабрь 
падает пик потребитель-
ского спроса на всевоз-
можную новогоднюю 
атрибутику. От елок и 
до бенгальских огней и 
петард. Как показыва-
ет практика, нарушение 
правил пожарной безопа-
сности при проведении 
праздничных мероприя-
тий, применении пиротех-
нических изделий может 
дорого обойтись безот-
ветственным людям. Чтобы избежать неприятных 
последствий, нужно знать и выполнять элементар-
ные правила безопасности. Какие именно? Корре-
спондент «ВВ» беседует с заместителем начальни-
ка отдела надзорной деятельности Александром 
Шутовым.
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Первый колхоз на кулой-
ской земле был образо-
ван в 1931 году. Назы-

вался он «Новый Север» и 
объединял три деревни: Симо-
новскую, Другосимоновскую и 
Дуравинскую. Первым пред-
седателем был Афанасий 
Михайлович Некрасов, в 50-х 
годах им руководил Егор Ива-
нович Астафьев. В 1950 году 
в «Новом Севере» собирали 
по четыре центнера зерна с 
гектара, а колхозная корова 
давала 460 килограммов моло-
ка в год.
В 1932 году 25 хозяйств с 

кулойских хуторов объеди-
нились в колхоз «Красная 
Звезда», который возгла-
вил Федор Александрович 
Верещагин. В этом же году 
в деревне Титовской был 
создан колхоз имени Вороши-
лова, председателем избра-
ли Иллариона Январьеви-
ча Макаровского. 
Немного позднее появи-

лись колхозы «Завет Лени-
на» (деревня Бревновская) 
и «Новая деревня». Первым 
руководил местный крестья-
нин Федор Александро-
вич Нефедовский, грамот-
ный, умный, деловой мужик. 
Во второй председателем в 
предвоенные годы был Н.Г. 
Дружинин, после войны – 
П.В. Тонковский.

Нижне-Кулойская МТС 
(машинно-тракторная стан-
ция) была создана в 1950 
году. Начинали с немногого: 
несколько пригнанных после 
ремонта гусеничных НАТИ, 
полтора десятка ХТЗ. Обслу-
живали не только близлежа-
щие колхозы, но по возмож-
ности коленгские, осташевс-
кие, сибирские. МТС распо-
лагалась в церкви Покрова в 
деревне Урусовской. Дирек-
тором назначили Ивана Кон-

стантиновича Пызина, агро-
нома по образованию. Бри-
гадирами тракторных бри-
гад – Федора Михайловича 
Некрасова, Александра Алек-
сеевича Шутова, Алексан-
дра Ивановича Брагина. В 
МТС были и свои механики 
– супруги Михаил Павлович 
и Клавдия Матвеевна Собе-
нины, и Алексей Дмитриевич 
Романов, агроном – Иван Гри-
горьевич Зенков.

Шестидесятые годы оста-
лись в памяти кулоян как 
«кукурузные». В соответст-
вии с плановым заданием в 
1961 году в колхозе посеяли 
22 гектара этой экзотической 
для наших мест культуры. 
Кукуруза уродилась на диво, 
в поле на берегу у дерев-
ни Дьяконовская выросла 
до четырех метров в высо-
ту. Но в последующие годы 
такой урожайности уже не 
бывало, и скоро ее переста-
ли выращивать, т.к. в колхо-
зе не было оборудования для 
ее переработки, да и коровы 
наши, не привыкшие к экзоти-
ке, отнеслись к ней довольно 
прохладно. 
В ноябре 1959 года все мел-

кие кулойские колхозы объе-
динились в одно хозяйство, 
которое назвали «Кулое».

    
Сегодня СПК колхоз 

«Н-Кулое» — одно из веду-
щих хозяйств района. Здесь 
хорошая материально-техни-
ческая база, ежегодно обра-
батывается 3499 гектаров 
пашни, самое большое пого-
ловье коров, в хозяйстве тру-
дится 100 человек.
Руководитель и трудо-

вой коллектив награждены 
тремя десятками различных 
Дипломов, Почетных грамот 
и благодарностей. В 2008 и 
2013 годах читатели район-

ной газеты назвали кулоян 
«Лучшим трудовым коллек-
тивом». В 2014 году в хозяй-
стве на высоком уровне про-
шел ХХ районный конкурс 
мастеров машинного доения. 
Во всем чувствуется хозяй-
ская рука председателя кол-
хоза Владимира Вениами-
новича Астафьева, нерав-
нодушного человека, опыт-
ного руководителя, умного 
бизнесмена. И единодушие 
работников: от главного спе-
циалиста до механизатора и 
доярки. Именно это, на мой 
взгляд, помогает им не толь-
ко удерживаться на плаву, но 
и достигать высоких показа-
телей в производстве.

Среди работников предпри-
ятия много достойных и ува-
жаемых людей.

За многолетний добросо-
вестный труд и большой 
вклад в развитие народно-
го хозяйства награждены:
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Председатель колхоза «Кулое» Брагин Н. В., учительница Екимовская Н. П. 
с доярками Щекотовской фермы и их помощниками.
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Т.Н. Игнатьевская, дирек-
тор МБОУ «Нижнекулойская 
средняя школа»:

- Какие бы реформы госу-
дарство ни проводило по отно-
шению к селу, но у нас  на тер-
ритории поселения колхоз как 
был, так и есть! И это замеча-
тельно!  Во-первых, чувству-
ется какая-то уверенность и 
надежда на то,  что село живет 
и будет жить. Во-вторых, для 
всех желающих есть работа, 
к нам едут люди даже из дру-
гих населенных пунктов райо-
нов области. А в третьих – СПК 
колхоз «Нижне-Кулое» явля-
ется одним из главных соци-
альных партнеров Нижнеку-
лойской средней школы. 

Тонковская Евстолья 
Арсентьевна – орденом «Знак 
Почета»;
Могутова Алина Александ-

ровна – орденом «Знак Поче-
та»;
Попов Альберт Павлович – 

орденом Трудовой Славы;
Зыкова Галина Изосимов-

на – орденом Трудового Кра-
сного Знамени;
Сафоновская Анна Федо-

ровна – орденом «Знак Поче-
та».

Звание «Почетный колхоз-
ник» присвоено:
Астафьеву Вениамину 

Семеновичу;
Тонковской Елизавете 

Николаевне;
Пилицыной Александре 

Федоровне;
Попову Альберту Павло-

вичу;
Шутову Валентину Ивано-

вичу;
Тонковской Александре 

Федоровне;

Зыковой Галине Изоси-
мовне;
Поповой Галине Неофи-

товне;
Пилицыну Федору Серге-

евичу;
Рогозину Василию Серге-

евичу;
Некрасовой Клавдии Алек-

сандровне;
Астафьеву Леониду Михай-

ловичу;
Зыковой Вере Федоровне.

В разные годы хозяйство 
возглавляли:
Дружининский Василий 

Григорьевич;
Брагин Николай Василье-

вич;
Шутов Владимир Алексе-

евич;
Сиряев Валерий Василь-

евич;
Мальгин Алексей Андрее-

вич.
С 1994 года СПК колхоз 

«Н-Кулое» руководит Астафь-
ев Владимир Вениаминович.

С какими бы проблемами мы 
ни обратились к руководству 
колхоза, всегда находим под-
держку и помощь. И в первую 
очередь нас поддерживает 
руководитель хозяйства Вла-
димир Вениаминович Астафь-
ев, а также главные специали-
сты: Астафьев Михаил Сер-
геевич, Астафьева Светлана 
Александровна,  Астафьев  
Андрей Николаевич, Борови-
кова Нина Ионовна. 
Три года колхоз предостав-

лял место для стоянки школь-
ного автобуса в колхозном 
гараже. Для ремонта  и для 
уроков труда нам выделяются 
пиломатериалы, для школь-
ного огорода – органические 

удобрения, и все это на без-
возмездной основе.
Сейчас наш колхоз обес-

печивает мясом не только 
образовательные организа-
ции нашего села, но и райо-
на. Летом учащиеся школы 
работают в колхозе, получая 
неплохие заработные платы. 
И ежегодно на линейке 1 сен-
тября В.В. Астафьев вручает 
им поощрительные премии.
Не всегда легко руководи-

телю и специалистам такого 
большого хозяйства справ-
ляться с проблемами. Очень 
хотелось бы, чтобы государ-
ство повернулось лицом к 
деревне! Но труженики наше-
го колхоза не боятся трудно-

стей, они стараются их прео-
долеть!
Весь наш школьный коллек-

тив от всей души поздравляет 
тружеников колхоза с юбиле-
ем!  Пусть наш колхоз «Нижне-
Кулое» живет, развивается и 
процветает! Успехов всем, 
здоровья и благополучия!

К.Н.Левинская, председа-
тель профсоюза АПК:

- В СПК колхозе «Н-Кулое» 
самая многочисленная про-
фсоюзная организация, член-
ство в профсоюзе составляет 
100 процентов. Умный руко-
водитель понимает, что про-
фсоюз — это не противник 
руководителя, а его партнер. 
В хозяйстве разработан кол-
лективный договор, в кото-
ром предусмотрены социаль-
ные гарантии для всех рабо-

тающих. Проводятся конкурсы 
профессионального мастер-
ства, дети работающих в 
колхозе получают подарки на 
новогодние праздники и т.д. 
Самое главное в работе с 

людьми – это забота о них. 
Многие колхозники награ-
ждены правительственными 
наградами, почетными гра-
мотами и благодарственны-
ми письмами, что дает допол-
нительные возможности полу-
чить звание «Ветеран труда». 
Поздравляю тружеников, 

специалистов, руководителя  
СПК колхоз «Н-Кулое» с юби-
леем! Уверена, у этого коллек-
тива хорошие перспективы, 
ему многое по силам, поэто-
му всем удачи, новых побед и 
свершений!

(Окончание 
на странице 8)

Материалы к 55-летнему юбилею СПК колхоз «Н-Кулое» (стр. 5-8) подготовила Нина ЮРЕНСКАЯ

Пожелания к юбилею
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Эти и другие вопросы 
руководитель задавал 
специалистам хозяй-

ства. Вопросов, как всегда, 
много. И не только у него. 
Главный агроном спрашива-
ет, когда можно ставить сель-
скохозяйственную технику на 
ремонт. Много забот и у бух-
галтерии: нужно подготовить 
документы на участие сельхоз-
предприятия в намечающихся 
на следующий год областных 
программах, вовремя подго-
товить и сдать годовой отчет. 
Хватает работы и другим служ-
бам: убрать оставшееся сено с 
полей, ускорить завоз удобре-
ний из Вологды и т.д.

Двадцать лет назад кол-
хозники избрали Владимира 
Вениаминовича своим пред-
седателем. Поначалу наблю-
дали за молодым руководи-
телем, постепенно, не сразу 
стали доверять, а по прошест-
вии нескольких лет поняли, что 
хозяйство в надежных руках. 
Говорят, порой резок бывает. 
Правда, тут же оговаривают-
ся, мол, зря с людей «стружку 
не дерет». Потому что работни-
ков ценит и за колхозное дело 
как за собственное болеет. Да 
оно ведь и есть его дело!
После окончания Вологод-

ского молочного института он 
вернулся домой, работал в 
колхозе агрономом. Не занос-

чивый, справедливый, умел 
наладить любое дело. К сове-
там старших прислушивался, 
хотя мог и отстоять собствен-
ное мнение. Он и сейчас умеет 
его отстоять, правда, порой 
наживая себе недругов. Но что 
может испугать того, кто про-
шел школу лихих девяностых, 
когда нужно было держать обо-
рону от дикого рынка?! Он дер-
жал. И колхоз уцелел, не рас-
сыпался, как многие другие в 
районе. В этом большая заслу-
га Владимира Вениаминовича 
и его команды. Конечно, сейчас 
на него работает жизненный, 
хозяйственный и управленче-
ский опыт, и он им умело поль-
зуется. Многое удалось и уда-
ется руководителю, а тяготы, 
перенесенные вместе с куло-
янами, закалили и председате-
ля, и коллектив. Те, кто остал-
ся в хозяйстве и трудится по 
сей день, люди добросовест-
ные и стойкие.

На вопрос, что помогает 
ему ежедневно справляться 
с таким объемом дел и забот, 
Владимир Вениаминович отве-
тил: «Люди. Они всегда вместе 
со мной, поддержат, подскажут. 
Все, чего добился колхоз — и 
их заслуга».
Конечно, Владимир Вениа-

минович не сказал, что рабо-
та с людьми и есть самая 
сложная. Скольких «профиль-

тровал» он, прежде чем они 
пополнили ряды тружеников 
его хозяйства. Если из трех 
приезжих доярок оставалась 
одна, надежная и работящая, 
уже хорошо. 

«Сейчас с кадрами животно-
водов у нас проблем нет, - гово-
рит Владимир Вениаминович. 
- Чем не каждое сельхозпред-
приятие в районе может похва-
стать. Главные специалисты 
почти все кулойские, свои. Они 
живут на родной земле, здесь 
заводят семью, обустраивают-
ся на постоянное место житель-
ства и не ищут, где лучше и 
легче. Я таких уважаю…»

- Владимир Вениамино-
вич, мы с Вами беседуем в 
канун 55-летия хозяйства. 
Это событие предполагает 
некое подведение достиг-
нутых успехов. 

- У нас они есть. Пятнад-
цать лет назад, когда отмеча-
ли 40-летие образования кол-
хоза «Кулое», корреспондент 
В.И. Сальников задал мне 
вопрос: «Вы верите в будущее 
хозяйства?» Я ответил: «Верю! 
А иначе стали бы юбилей отме-
чать? Убежден, что все труд-
ности мы преодолеем. И зажи-
вет тогда «Кулое» достойно и 
хорошо!..» 
Спустя 15 лет мне не стыдно 

за эти слова! «Кулое» живет! 
Если в том же интервью я меч-
тал о трехтысячных надоях на 
корову, то в 2014 году уже надо-
или от каждой больше 6000 
килограммов молока. А как 
подняли его качество?! Прода-
ем молоко только сортом «Экс-
тра» и «Люкс» и думаем, план-
ку сумеем удержать. Урожай-
ность зерновых нынче увели-
чили с 8,3 центнеров с гектара 

в 2013 году до 14,8. Тоже пока-
затель! Имеем все свои семе-
на, за исключением льна. Осе-
нью купили два танка для охла-
ждения молока, резчик руло-
нов сена, построили убойную 
площадку, склад для фураж-
ного зерна, отремонтирова-
ли животноводческие фермы, 
частично поставили там пла-
стиковые окна. У нас нет задол-
женности по налогам, прос-
рочки по погашению кредитов 
банка. Намерены в этом году 
купить два трактора МТЗ, два 
автомобиля — ГАЗ и КамАЗ. 
Думаю, что построим и новый 
животноводческий комплекс. 
Это дело только времени.

- И снова мечты о будущем 
хозяйства?

- Конечно. Хотя и сегодня 
нашему колхозу нелегко. Прав-
да, с 90-ми уже не сравнить. 
Уверен, мы выдержим, высто-
им и будем развиваться. Пото-
му что любое дело на земле 
людьми ставится и людьми же 
правится…

- Я знаю, что Вы — частый 
гость на фермах. Это конт-
роль за работой доярок или 
возможность лишний раз 
порадоваться вместе с ними 
их успехам?

- Гостем на фермах себя не 
считаю. За 20 лет работы пред-
седателем почти освоил про-
фессии зоотехника и ветери-
нара. Даже отел смогу при-
нять. Часто бываю на утренней 
дойке, смотрю, как выполня-
ют технологию доения коров, 
чисто ли в помещении, с каким 
настроением работают люди. 
За то, что у нас хорошее каче-

ство молока, большая благо-
дарность Елене Леонидов-
не Харлапановой, директору 

fел=……еL , !%д…еL …е ƒ…=ем
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…«Все собрались на планерку? Все готовы к от-
четам о проделанной работе за неделю? Тогда при-
ступим. Ну что ж, сегодня 1 декабря, первый месяц 
зимы и последний — года. Еще один год оставим по-
зади. Сегодня у нас в коллективе приятное событие: 
у Светланы Анатольевны Макаровской день рожде-
ния. Поздравляем Вас, Светлана Анатольевна, жела-
ем Вам всего доброго…»
С этих слов начал утреннюю планерку председа-

тель СПК колхоз «Н-Кулое» Владимир Вениаминович 
Астафьев. 

- Светлана Александровна, купили подарок детско-
му саду на юбилей?

- Андрей Николаевич, «фишка» исправна, надо дро-
ва заготавливать…

- Михаил, на ферме электрические лампочки быстро 
перегорают, посмотри, что можно сделать. Опилок на 
фермах не стало, подвезите.

- Ирина, слышал, на ферме проблемы? Как дума-
ешь решать их?

- Светлана Анатольевна, что с кредитом, когда обе-
щают дать?

Светлана Александровна 
Астафьева 23 года трудится 
в СПК колхоз «Н-Кулое» глав-
ным бухгалтером. После окон-
чания Вологодского молочного 
института начинала здесь же 

главным экономистом. Вдум-
чивая, серьезная и ответствен-
ная, она старается организо-
вать всю бухгалтерскую работу 
в хозяйстве на должном уров-
не. О себе говорить не любит, 

считает, что все ее коллеги дос-
тойны уважения. 

«Помимо своих профессио-
нальных обязанностей, бухгал-
терам приходится выполнять 
еще и другие задания и пору-
чения. Никто не отказывается. 
Например, Светлана Анатоль-
евна Макаровская заменит в 
бухгалтерии любого работника. 
Да и не только в бухгалтерии, 
может выполнить работу учет-
чика, бригадира и даже прове-
сти контрольную дойку. Без вза-
имовыручки и понимания рабо-

тать трудно. А у нас коллектив 
дружный, работоспособный…»
В 2013 году руководитель СПК 

колхоз «Н-Кулое» В.В. Аста-
фьев и коллектив бухгалтерии 
отмечены благодарностью тер-
риториального органа Феде-
ральной службы государствен-
ной статистики по Вологодской 
области за обеспечение высо-
кого уровня отчетной дисципли-
ны и качества предоставляемой 
статистической отчетности.
Пожелаем Светлане Алек-

сандровне и ее коллегам 
дальнейших успехов в труде 
и выполнения всех намечен-
ных планов. 

Вологодского центра подготов-
ки операторов машинного дое-
ния коров. Она многому научи-
ла наших животноводов и зоо-
техников.

- Да, помню районный 
конкурс мастеров машин-
ного доения, который про-
шел на ферме Урусовской. 
Тогда коллектив и животно-
воды блестяще его отрабо-
тали. Два оператора машин-
ного доения, Наталья Чере-
панова и Александра Турова 
из вашего хозяйства, стали 
победителями конкурса. Но 
ведь Елена Леонидовна при-
глашала на учебы мастеров 
и из других хозяйств. Некото-
рые и приезжали, но не все. 
А это как раз и говорит об 
отношении специалистов и 
руководителей хозяйств к 
проблемам отрасли живот-
новодства. У Вас она на пер-
вом месте.

- И это правильно. Молоко — 
один из основных источников 
доходов. Общая выручка от 
реализации продукции в 2014 
году составила 80 миллионов 
рублей, из них 55 миллионов — 
от продажи молока. Ежедневно 
мы продаем его около 10 тонн, 
это наш кошелек. Агрономи-
ческая и инженерная службы 
работают на животноводство, 
выращивая зерно и заготовляя 
корма. Поэтому и они, не толь-
ко животноводы, вносят свой 
вклад в наши доходы.

- Владимир Вениамино-
вич, что пожелаете коллек-
тиву хозяйства в преддверии 
юбилея?

- Я не буду называть фами-
лии тех, кто особо отличился 
в труде, это сделают главные 
специалисты. Я благодарен 
всем, кто предан своему делу, 
кто готов преодолеть любые 
преграды ради развития кол-
хоза, нашей северной глубин-
ки, кто добывает нелегким тру-
дом хлеб и молоко. Всем низ-
кий поклон. Счастья, радости 
и новых побед в новом 2015 
году. Всех с юбилеем колхо-
за, с 55-летием его создания! 
У нас впереди много дел, боль-
ших планов, и, надеюсь, новых 
трудовых побед!

- Примите и Вы искренние 
поздравления! Новых Вам 
свершений, о которых рас-
скажете в очередной юбилей 
хозяйства! 

qч,2=ю2, …=ч,“л ю2, "/д=ю2
В любом производстве роль бухгалтерии трудно 

переоценить. Здесь осуществляется контроль со-
хранности средств и законности их использования, 
учет расходов и доходов, своевременные расчеты с 
бюджетом, поставщиками, кредиторами, учет мате-
риальных ресурсов и рабочего времени, начисление 
зарплаты и других денежных выплат. И это далеко не 
полный перечень обязанностей бухгалтеров.

Светлана Анатольевна 
Макаровская заменит 
любого работника.

В.В. Астафьев ведет еженедельную планерку.
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- В этом году земле-
дельческий сезон 
был длинным, - рас-

сказывает Надежда Владими-
ровна. - В поле выехали в апре-
ле, а сушку зерна закончили в 
ноябре. Все это время в расте-
ниеводстве отработали Нико-
лай Шутов и Юрий Тонковс-
кий. В работе механизаторов 
есть свои особенности: с ран-
него утра и до позднего вечера 
они трудятся в поле. Выходных 
и праздничных дней у сельчан 
нет. Да дома еще своя мужская 
работа. Поэтому всем им хочу 
сказать спасибо. 
Комбайнеры, два Алексан-

дра, Верещагин и Нефедов-
ский, на своих комбайнах 
сжали 681 гектар зерновых и 
намолотили 1258 тонн зерна. 
На сушке зерна были заняты 
Сергей Тонковский, Влади-
мир Стариков, Сергей Чере-
панов, Валентин Шутов и 
Евгений Шутов. Хватало хло-
пот и водителям УАЗов Сер-
гею Шутову и Федору Зыкову. 
Они по очереди обслуживали 
животноводческую и агрономи-

ческую отрасли. Николай Аста-
фьев, Сергей Некрасов, Алек-
сандр Макаровский, Михаил 
Пинаевский, Николай Шутов, 
да и другие не мыслят себя вне 
своего коллектива. Вот только 
жаль, что нет молодых меха-
низаторов. Учатся несколько 
кулойских ребят в ПУ, но навряд 
ли они вернутся в наше хозяй-
ство. Хотя, считаю, что у нас-
то как раз и можно работать и 
зарабатывать.

- В этом году кормов заготов-
лено достаточно, - продолжа-
ет Надежда Владимировна. - 
Сена — 835 тонн, силоса — 
8420, фуража зерна — 757 
тонн. Рада, что купили новый 
комбайн «Полесье», на кото-
ром трудился Михаил Пинаев-
ский, и новое комбикормовое 
оборудование, что отремонти-
ровали весы. 

А подготовка к посевной в 
хозяйстве уже началась: на 
днях поставят на ремонт сель-
скохозяйственную технику. 
Поступила в колхоз и первая 
партия азотного удобрения.

Каждое утро Нина Ионов-
на начинает с посещения 
фермы. И только потом 

идет в правление колхоза. Как 
в любом деле, в животноводстве 
нередко возникают форсмажор-
ные обстоятельства: то доярка 
заболеет, то сторожу срочно 
надо замену найти, то бригади-
ра подменить. Нина Ионовна 
научилась оперативно решать 
такие вопросы. Работа животно-
водов в хозяйстве давно отла-
жена. Вот уже несколько лет 
здесь применяют современную 
технологию доения коров, кото-
рая позволила получать молоко 
высокого качества. За 11 меся-
цев 2014 года продано сортом 
«Люкс» — 51 процент и «Экс-
тра» — 48 процентов. 
Конечно, на качество молока 

влияет и правильное кормление 
молочного стада. И здесь у Нины 
Ионовны полный порядок. Весь 
силос «проходит» через миксер, 
в него добавляют минеральные 
добавки, патоку, соль и только 
после этого отправляют корм 
на ферму. Готовят «обед» коро-
вушкам механизаторы Сергей 
Киселев, Александр Вереща-
гин и Сергей Астафьев. Это на-

дежные работники, которые ни 
разу не нарушили режим кор-
мления животных и «рецепт» 
приготовления коровьего «обе-
да». 

Наверное, нет смысла гово-
рить о том, насколько труд-
на работа доярки. Не зря же 
во многих хозяйствах доярок 
«днем с огнем» ищут, желаю-

Для каждого механизатора Надежда Владимировна нашла добрые слова. Назовем и мы 
их фамилии: С.А. Некрасов, И.Г. Шутов, В.В. Стариков, В.А. Шутов, С.А. Тонковский, 
И.Л. Шутов, С.Л. Киселев, А.А. Нефедовский, С.О. Черепанов, А.В. Верещагин, И.В. Аста-
фьев, А.В. Макаровский, М.Д. Пинаевский. Водители: Ю.В. Тонковский, В.А. Тонковский, 
В.Е. Боровиков, И.П. Карпов, С.В. Шутов, Ф.И. Зыков. Механизаторы, занятые на обслужи-
вании ферм: А.В. Асташин, С.Г. Астафьев, А.Л. Попов, А.И. Шаляпин. Токарь В.Н. Шутов, 
слесарь МЖФ В.Л. Брагин.

j%!%"= …= д"%!е # д%“2=2%* …= “2%ле…
В этом не надо убеждать главного зоотехника СПК 

колхоз «Н-Кулое» Нину Ионовну Боровикову. С 2002 
года возглавляет она зоотехническую службу хозяй-
ства. Знает про свою профессию все. Любит ее и вы-
полняет свои обязанности на отлично. Да и нельзя 
ей, обладательнице знака «Почетный работник агро-
промышленного комплекса РФ», иначе. Эта награда 
ко многому обязывает.

щих-то нет. Но в СПК колхоз 
«Н-Кулое», по словам предсе-
дателя В.В. Астафьева, про-
блемы с кадрами животново-
дов нет. 
Почему? Ответ прост. Усло-

вия работы доярок улучшаются 
ежегодно: в помещениях тепло и 
чисто, молочное оборудование 
и механизация ферм работа-
ет бесперебойно, оплата труда 
достойная, в том числе и за каче-
ство молока, вовремя выдаются 
спецодежда и моющие средст-
ва. Ну и вниманием со стороны 
правления колхоза и специали-
стов животноводы не обделены. 
Вот и стараются они отплатить 
за уважение к их труду высоки-
ми показателями работы.

м/ ƒемл,

Юрий Тонковский, водитель
Сергей Киселев, Сергей Астафьев 

и Александр Верещагин, механизаторы.

Михаил Астафьев и Иван Попов,
специалисты инженерной службы

Коллектив Урусовского комплекса. Коллектив Дуравинской фермы.

Галина Антуфьева, учетчица молока Урусовского комплекса, 
у нового молочного танка.

Валентин Тонковский, водитель

Надежда Владимировна Невежина 15 лет трудится 
агрономом в СПК колхоз «Н-Кулое». В свою профес-
сию попала неслучайно, выбор сделала сознатель-
но. Поэтому все силы отдает служению земле, на ко-
торой живет, и людям, с которыми трудится. 
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Больше Алина Александ-
ровна не искушала судьбу. 
Вышла в Кулое замуж и обо-
сновалась там навсегда. В 
нашей беседе она называла 
фамилии тех, с кем довелось 
ей трудиться:

- Думаешь, только мне было 
трудно? Всем доставалось в 
колхозе. Разве я забуду таких 
тружениц, как  А.Ф.Тонковская, 
А.А.Тонковская, З.Е.Лаврова, 
Г.Н.Попова, М.А.Астафьева, 
И.И.Нефедовская. А на телят-
нике трудились К.Ф.Некрасова 
и А.П.Астафьев. Это сейчас 
на фермах работать красота, 
а тогда условия труда были 
очень тяжелые. Помню, как 
ездили в другие области за 
соломой, чтобы дотянуть скот 
до лета. Конечно, и удои были 
не такие, как сейчас. Хотя и 
при мне некоторые доярки 
доили уже по 4000 килограм-
мов молока от коровы. 

Механизаторы и шоферы 
тоже работали на износ. Доро-
ги были тяжелые. От райцен-
тра до Кулоя далеко, весной 
деревянный мост через Вагу 
убирали, приходилось меха-
низаторам  семена и удобре-
ния переносить в мешках по 
подвесному мосту. Вот кто 
спину-то погнул на колхозных 
полях: В.В. Трапезников, А.А. 
Нефедовский, В.И. Шутов, А.И. 
Тонковский, Ф.С.Пилицын, 
Н.В.Верещагин, А.П.Попов. 

m,ƒ*,L "=м C%*л%…,
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Алина Александровна Могутова – вете-
ран СПК колхоз «Н-Кулое». После окон-
чания Устюженского сельхозтехникума, 
получив профессию зоотехника, при-
ехала она на работу в колхоз «Новый 
Север». Было это в 1959 году. В колхоз-
ных деревнях не было ни света, ни радио. 
Фермы старые, доярки вручную доили 

коров, раздавали корма, убирали навоз.  
Но не испугалась трудностей моло-

дая девушка. Конечно, в минуты отча-
яния думала уехать на свою родину, в 
Белозерск. Но мать Алины строго ска-
зала дочери: «Надо работать там, куда 
направили. Трудно везде, если хорошо 
делать свое дело»…

Многое в колхозе держалось 
на бригадирах. У них тоже бес-
покойная должность, чуть 
что – бегут к бригадиру. Всех 
помню и всем благодарна. 
Это Л.П. Дербина, В.С. Аста-
фьев, И.А. Сафоновский, Ф.М. 
Некрасов, В.В. Попов, А.П. 
Ярова. 
А как не назвать фами-

лии ветеринаров, с которы-
ми я работала: Е.Н.Карпова, 
В.А.Москвина, Л.А.Лаврова, 
В.А.Богдановская. С них тоже 
«три шкуры драли». Днем и 
ночью они стояли на своем 
посту. По бездорожью, пеш-
ком, в пургу и зной бежали на 
ферму. За каждого животного 
спрашивали строго, особенно 
за падеж. Ой, да что говорить, 
умели люди работать. Я сей-
час часто «перелопачиваю» 
свою жизнь. Вот и сегодня 
не спала, знала, что придет-
ся корреспонденту обо всем 
рассказывать…

Во время нашей беседы с  
Алиной Александровной в 
гости к ней пришла ее подру-
га Валентина Ивановна Кар-
пова.

- Проходи, проходи, Вален-
тина Ивановна. Видишь, у 
меня сегодня какие гости, 
- обрадовалась хозяйка.- 
Давай, о себе расскажи, тоже 
ведь всю жизнь бухгалтером 
в колхозе работала.

- А чего рассказывать? 

Бумаги, как и любое другое 
дело, любят порядок, а учет 
и отчетность – своевремен-
ность и качество. Потруд-
ней было смолоду, а потом 
уж знала свою бухгалтерию 
«назубок»…

Алина Александровна – 
человек в Кулое уважаемый. 
Десять лет возглавляла  совет 
ветеранов, поэтому проблемы 
пожилых знает лучше других. 
А еще она - участница худо-
жественной самодеятельности 
Н-Кулойского дома культуры, 
пишет стихи, помогает детям 
в воспитании внуков. Ее дом 
не обходят стороной соседи и 

Фаина Николаевна Некрасова, 
бригадир Дуравинского комплекса. Валентина Николаевна Некрасова, телятница. 

Алина Александровна Могутова и Валентина Ивановна Карпова.

Супруги Зыковы: Виктор Михайлович и Мария Григорьевна, 
ветераны сельскохозяйственного производства. 

Галина Неофитовна Попова, 
животновод-ветеран 
с большим стажем. 

НАДОЙ НА КОРОВУ ЗА 11 МЕСЯЦЕВ 2014 ГОДА (В КИЛОГРАММАХ): 

Качурина Е.А. — 6097, Медведева Н.В. — 6275, Черепанова Н.В. — 6316, Головкина С.Ю. — 
6280, Тонковская Н.Н. —  5693, Козлова Л.М. — 5517, Турова А.Г. — 5745, Кондрашева Е.А. —  
6035, Пинаевская Н.Н.  — 6555,  Астафьева О.Г — 6362, Нефедовская Е.В. — 6566, Дертишни-
кова Ю. — 6331.

В.Н. Щукин, начальник 
управления сельского 
хозяйства:

- Считаю, что СПК колхоз 
«Н-Кулое» – одно из самых 
крепких хозяйств района, а  
В.В.Астафьев – самый опыт-
ный руководитель. За 20 лет 
руководства хозяйством  он 
сохранил колхозные кадры, 
не снизил поголовье скота, и в 
конечном итоге продлил жизнь 
кулойских деревень. И это в 
то время, когда  по существу 
в стране развалилось  сель-
скохозяйственное производ-
ство. Он сумел не только про-
тивостоять этому негативу, но 
и приумножить успехи хозяй-

ства: обновил кадры,   техни-
ку, технологию в молочном 
производстве, достиг высо-
ких показателей в животно-
водстве. 
Ему удалось сплотить 

команду единомышленников. 
Его настойчивость и напори-
стость помогли сделать хозяй-
ство одним из лучших  в обла-
сти. Знаю, что у него большие 
планы на будущее: строитель-
ство нового животноводческо-
го комплекса, приобретение 
новой техники. А это дополни-
тельные рабочие места, пер-
спектива для деревни и моло-
дежи. Владимир Вениамино-
вич смотрит вперед!

&f,",, 
*%л.%ƒ,  ›,",![

(Окончание, начало на странице 5)

ветераны, для каждого найдет 
нужное слово. С благодарно-
стью помнит и тех, кто вместе 
с ней делил нелегкий колхоз-
ный труд: от животновода до 
председателя колхоза. Все они 
отдали своей земле силы, здо-
ровье, опыт. А новое поколение 
кулойских тружеников приум-
ножило то, что досталось им 
в наследство от своих земля-

ков-ветеранов, родителей, тру-
довых династий. 

Низкий поклон ветеранам! 
Каждому, кто пахал и сеял, 
трудился на фермах, вел бух-
галтерию, лечил животных, 
выполнял любую работу в кол-
хозе! Тех, кто жив и поныне – 
с юбилеем, тем, кого уже нет 
– вечная память!

Пожелания к юбилею
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Наши дети — сельские, они 
многого не знают о городской 
жизни, но о жизни на селе они 
знают из рассказов родителей, 
которые трудятся на фермах 
и полях; знают сельские про-
фессии, домашних животных, 
сельскохозяйственную техни-
ку, орудия труда. Благодаря 
сельхозпредприятию жизнь на 
селе развивается: открывают-
ся рабочие места, приезжают 
новые семьи, дети приходят в 
детский сад и школу.
Большинство родителей дет-

ского сада — труженики кол-
хоза. Среди них есть много-
детные родители. Приятно 
сказать о том, что руководст-
во колхоза предоставляет им 
рабочие места и своевремен-
но выплачивает заработную 
плату, чтобы они смогли вовре-
мя заплатить за детский сад, 
чтобы дети пришли в садик 
чистыми и опрятными. 
СПК колхоз «Нижнекулое» 

в лице Владимира Вениами-
новича вот уже много лет ока-
зывает нашему саду помощь 
во время летних ремонтных 
работ. Благодаря его помо-

Òðîéêà 
ïðèç¸ðîâ

В конце октября на учеб-
ном полигоне студенты 157 
группы соревновались в 
умении управлять грузовым 
автомобилем ГАЗ. 
Конкурс включал выполне-

ние участниками теоретиче-
ских и практического заданий. 
На первом этапе каждый из них 
отвечал на вопросы билета для 
приёма экзаменов в ГИБДД на 
знание правил дорожного дви-
жения категорий «C», «D», а 
также проходил тест на устрой-
ство грузового автомобиля.
На следующем этапе (практи-

ческом) участники поочерёдно, 
двигаясь по кольцевому мар-
шруту, выполняли упражнения: 
въезд в бокс, остановка и тро-
гание на подъёме, разворот, 
параллельная парковка зад-
ним ходом и змейка.
Правильность выпол-

няемых действий оце-
нивало жюри в составе 
А.А. Маморова, Ю.А. Бу-
нина и С.Н. Полежаева. 
По итогам испытаний побе-

дителем стал Артём Шаве-
рин, набравший как в теории, 
так и на практике наиболь-
шее количество баллов. Вто-
рое место занял Александр 

Завьялов. Тройку призеров 
замкнул Михаил Кузнецов. 

Êðè÷àò 
áîëåëüùèêè: 
«Ãîë!»
В конце ноября стартова-

ло первенство колледжа по 
мини-футболу. 
В нём приняли участие 

команды первого, второго и 
третьего курсов. Четвёртого 
декабря в ФОКе состоялась 
финальная игра, которая опре-
делила бесспорного лидера — 
сборную команду третьекур-
сников. Серебро — у студентов 
первого курса, почётное третье 
место — у второкурсников. 
Лучшим бомбардиром со-

ревнований признан Сергей 
Тендряков, забивший шесть 
мячей.

Ñòèõè î ìàìå 
Первый день зимы запом-

нился в колледже особенной 
торжественностью. 1 декаб-
ря здесь состоялся конкурс 
стихов, приуроченный ко 
Дню матери.
Студенты читали трогатель-

ные, серьёзные и грустные про-
изведения разных авторов. По 
единогласному мнению жюри, 

лучшими чтецами признаны 
учащийся 102 группы Дмитрий 
Алексеев (1 место) и студентка 
101 группы Ксения Лютикова (2 
место). Дмитрий декламировал 
«Песню о женщине» С. Остров-
ского, а Ксения прочитала «Бал-
ладу о матери» А. Дементьева.

Ñêîðî âûïóñêíîé

В этот же день в коллед-
же прошло итоговое собра-
ние для родителей студен-
тов третьего курса. 
Уже в январе студентам 

предстоит сдавать выпускные 
экзамены. Это и стало главной 
темой разговора. 

Ïðåäìåòíûå 
îëèìïèàäû

В ноябре студенты коллед-
жа приняли участие в пред-
метных олимпиадах. 
Они проверили свои знания 

по математике, физике, химии 
и другим общеобразователь-
ным предметам. 

10 декабря стали известны 
результаты. В итоге Вера  До-
бында, студентка первого 
курса, заняла третье место в 
олимпиаде по физике и химии. 

Наталья СОЛОМАТОВА

А 20 ноября в Архангельске 
состоялся финальный этап 
олимпиады по Северо-Запад-
ному федеральному округу, где 
девушка представляла Воло-
годскую область. 
По результатам тестового и 

творческого заданий в стар-
шей возрастной группе Наташа 
набрала 104 балла, завоевав 
1 место и став победительни-
цей по Северо-Западу. Второе 
место досталось школьнице из 
Калининградской области, а 
третье — из Мурманской.
Теперь ее ждет следующий 

тур — Всероссийская эколо-
гическая олимпиада, которая 
пройдет весной 2015 года в 
Санкт-Петербурге. Там учени-
ца Верховажской школы будет 
представлять Северо-Запад-
ный федеральный округ. 
От всей души поздравляем 

Наташу, ее педагогов и родите-
лей с победой и желаем успеш-
ного выступления на всерос-
сийском этапе!

Подготовила 
Ольга ГУЛИНА

Девять пожаров случи-
лось по причине неисправ-
ности печей и систем отопле-
ния, нарушения правил без-
опасности при их устройстве 
и эксплуатации. Вот хроника 
происшествий. 9 марта про-
изошло возгорание в бане 
по адресу: село Верховажье, 
улица Первомайская. Причи-
ной послужило неправильное 
устройство печи. В месте при-

мыкания к деревянной стене 
разделка оказалась недоста-
точной толщины. 6 мая прои-
зошел пожар в дачном доме 
в деревне Мокиевской Моро-
зовского сельского поселения. 
«Виновница» — неисправ-
ная дымовая труба. Причи-
ной пожара в бане в дерев-
не Фоминской Морозовского 
сельского поселения 4 авгу-
ста стал перекал печи. 

Пожелания к юбилею Вести из колледжа

По информации службы 01

Звонок в редакцию

Знай наших!

Æèâè, êîëõîç, 
æèâè!
В эти дни СПК колхоз «Нижнекулое» отмечает 

55-летний юбилей своей деятельности, и я от всех 
сотрудников МБДОУ «Детский сад №9» и родителей 
поздравляю руководителя предприятия Астафьева 
Владимира Вениаминовича, всех тружеников колхо-
за с этой знаменательной датой.

щи в детском саду появилась 
новая изгородь вокруг террито-
рии, новое крыльцо, отремон-
тированы мостки и пол в одной 
из групп. 
А сейчас решилась ещё 

одна проблема — обеспечение 
мясом. Причем колхозное мясо 
поступает не только в наши дет-
ский сад и школу, но и во все 
детские учреждения района, и 
теперь дети получают калорий-
ное рациональное питание.

Совсем недавно наш детский 
сад тоже отмечал юбилей. И 
каково же было наше удивле-
ние, когда от колхоза мы полу-
чили такой дорогой подарок, 
о котором давно мечтали, — 
мультимедийный проектор. 
Я ещё раз выражаю огром-

ную благодарность Владими-
ру Вениаминовичу, надеюсь 
на дальнейшее сотрудничест-
во, а всех тружеников колхо-
за поздравляю с праздником и 
желаю здоровья, мира, благо-
получия. 

Заведующая МБДОУ 
«Детский сад №9» 

Г.В. Дурнова.

В разгар отопительного сезо-
на сотрудники верховажско-
го госпожнадзора напомина-
ют жителям района о необхо-
димости соблюдения правил 
безопасности при эксплуата-
ции печей и соответствующего 
оборудования. То же касается 
и использования электронаг-
ревательных приборов. Кате-
горически запрещается при-
менять самоделки, оставлять 
приборы без присмотра.
Напоминаем номера теле-

фонов вызова пожарной охра-
ны: со стационарных телефо-
нов — 01, с мобильных — 101.

Владимир БАСОВ 

Наталья Дербина, ученица 10 класса Верховажской 
средней школы им. Я.Я. Кремлева, стала призером 
регионального тура детско-юношеской экологиче-
ской олимпиады «Водные ресурсы Северо-Запада: 
проблемы и пути их решения» (21 октября по 5 но-
ября) в старшей возрастной группе среди учащихся 
9-11 классов. 

Ýêîëîãè÷åñêîå 
«çîëîòî»

Наталья Дербина.

Íåïîðÿäêè â îòîïëåíèè
С начала года на территории района произошло 29 

пожаров. Это на три меньше, чем за аналогичный пе-
риод 2013-го. Зато серьезно повысилась тяжесть по-
следствий возгораний, поскольку в огне погибли три 
человека, а год назад — ни одного.

- Здравствуйте, вас бес-
покоит ваш читатель Алек-
сандр из Верховажья. У меня 
есть предложение к коллек-
тиву редакции.

- Здравствуйте, Александр! 
Слушаю Вас внимательно.

- Я не понимаю, зачем в пят-
ничном номере «ВВ» на двух 
страницах вы печатаете 
телевизионную программу, 
ведь ею уже давно никто не 
пользуется! Лучше бы поме-
стили на них другие более 
важные материалы, какую-то 
информацию, которая людям 
действительно нужна!

- Значит, Вы считаете, что TV-
программа в газете лишняя?

- Конечно, теперь почти у 
каждого поставлена тарел-

ка или адаптер для приема 
десяти программ по «цифре», 
так что программа в газете 
ни к чему. Да и шрифт очень 
мелкий, хоть с лупой разби-
рай, что тут написано. Кроме 
того, сейчас программу и по 
телевизору постоянно напо-
минают, и специальные газе-
ты и даже журналы издают.

- С этим я согласна. Дейст-
вительно, шрифт мы умень-
шили, чтобы не пять кана-
лов давать, а семь. Понимаю, 
что для пожилых это не очень 
удобно. А прекратить публико-
вать программу, не посовето-
вавшись с подписчиками, мы 
не можем. Правда, из газеты ее 
убрать несложно, но печатать 
отдельно в каждый пятничный 

номер — это дополнительные 
деньги для редакции.

- Вот вы и заработайте 
их, ведь неоднократно писа-
ли, что ваш единственный 
товар — газетная площадь! 
На двух страницах вон сколько 
можно платной информации 
разместить, и рекламу в том 
числе. В других газетах она не 
только на последних страни-
цах и оформлена шикарно! А 
вы слишком уж скромничаете.

- Спасибо за предложение, 
Александр. Рациональное 
зерно в нем есть. Обязатель-
но обсудим его в коллективе. И, 
возможно, будем печатать TV-
программу только на продажу.

Татьяна
 ПОГОЖЕВА 

TV-C!%г!=мм= " г=ƒе2е л,ш…  ?
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Небольшая справка. Здесь 
трудятся профессиональные 
реставраторы памятников 
деревянного зодчества. Руко-
водитель работ – Антон Пав-
лович Мальцев, выпускник 
Московского архитектурного 
института. Недавно реставра-
торы завершили воссоздание 
амбара вепсов для Шелтозер-
ского вепсского этнографиче-
ского музея. Это уже не первый 
опыт воссоздания имеющих 
историческое и культовое зна-
чение построек. Ранее Антон 
Павлович занимался восста-
новлением мельницы Форта 
Росс в Калифорнии, США.
Сейчас идут работы по 

реставрации часовни 1901 
года постройки, которую пере-
везли на площадку из Чухлом-
ского района Костромской 
области. На реставрационной 
базе также находится несколь-
ко объектов на разных стадиях 
восстановления: обмеры, кон-
сервация и др.

Воспитанники училища 
познакомились с реставра-
торами, посмотрели на ход 
работ, им показали инструмен-
ты, которые используют спе-
циалисты. Здесь особую роль 
играет топор. Ведь именно им 
выполнялось до 90 процен-
тов всех строительных работ. 
Следов от инструмента сов-
ременного, такого, как бензо-
пила, железные скобы, гвозди 
и тому подобное, реставрато-
рам оставлять не дозволено. 
Разрешено использовать лишь 
инструментарий, с помощью 
которого постройки возводи-
лись изначально. 
Затем ребята потрудились 

на улице, подержали в руках 
инструменты, поработали 
топором и скобелем, тесали и 
корили бревна.

Развитие ремесла рестав-
рации, в данном случае плот-
ничьего, без преувеличения, 
большой шаг вперед в возро-
ждении традиционной народ-

ной культуры. Это достоя-
ние наших предков. Осно-
ва его не только в жизненной 
необходимости, но и в нео-
споримой красоте и функци-
ональности построек, начи-
ная с дома (избы) до величе-
ственного храма. Настоятель 
храма Воскресения Христова 
в деревне Сметанино иерей 
Евгений Коротин, к слову, сам 
имеющий образование рестав-
ратора памятников деревянно-
го зодчества, пожелал Божией 
помощи реставраторам и отме-
тил необходимость дальней-
шего сотрудничества. 
Работники реставрационной 

площадки всегда открыты к 
сотрудничеству, планируют про-
должать расширение и разви-
тие базы, к ним приходят рабо-
тать молодые люди. Они гото-
вы подключать молодежь райо-
на к реставрации и приглашают 
желающих на работу. При жела-
нии профессионалы могут нау-
чить новичков работать инстру-
ментами прошлых веков. В пер-
спективе есть возможность 
получить образование и специ-
альность реставратора памят-
ников деревянного зодчества. А 
для начала там могут принять 
очередную экскурсию.

Администрация сельского поселения Наумовское 
извещает, что 5 декабря 2014 года в администра-
ции сельского поселения Наумовское состоялись 
публичные слушания по проекту решения Совета 
«О бюджете сельского поселения Наумовское на 
2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов». 
Участники слушаний одобрили проект решения.

05.12.2014 года в администрации Липецкого сельско-
го поселения состоялись публичные слушания: по про-

екту решения Совета поселения «О бюджете поселе-
ния на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов» г. 
Участники слушаний одобрили проект решения.

5 декабря 2014 года в 15 часов в администрации 
Сибирского сельского поселения прошли публич-
ные слушания по проекту решения Совета Сибир-
ского сельского поселения «О бюджете на 2015 год 
и плановый период 2016-2017 г.»
Участники слушаний одобрили проект бюджета.

Дедовское ремесло

Лесные новости

Местное самоуправление

Официально

Наши номинации

Приглашаем

Ðåñòàâðàöèîííûé Ðåñòàâðàöèîííûé 
áóìáóì

В конце ноября воспитанники училища благочестия 
для юношей при храме Успения Божией Матери под 
руководством иерея Евгения Коротина посетили с эк-
скурсией реставрационную площадку в деревне Мат-
веевская в Верховье. 

Гости на объекте реставрации.

Главный инструмент 
реставратора — топор.

Ïîðåäåâøàÿ 
ñòàÿ
Счет истребленных вер-

ховажскими охотниками с 
начала года волков достиг 
19 особей. 
Месяц назад «ВВ» расска-

зывал о пяти добытых хищ-
никах во время проведения 
массовой облавы в районе 
кулойской деревни Дуравин-
ской: четырех самок и самца. 
Тогда за флажки удалось выр-
ваться двум опасным зверям. 
И вот недавно на прицел охот-
ников попалась еще одна вол-
чиха из той же большой стаи, 
нанесшей немалый урон пого-
ловью лосей, кабанов и дру-
гих лесных животных.

Ëåáåäèíàÿ 
âåðíîñòü
Невероятно, но факт: в 

окрестностях Верховажья 
остался зимовать лебедь.
По крайней мере, совсем 

недавно одинокую птицу на 
Ваге видели своими глазами 
жители райцентра. Началь-
ник районного отдела по охра-
не и воспроизводству объек-
тов животного мира Влади-
мир Шипицын поехал лично 
проверить сигнал и убедил-
ся в достоверности сообще-
ния. Лебедь облюбовал пока 
не покрытую льдом речную 
протоку.
Зимовка этой перелетной 

птицы в наших северных 

краях — нонсенс: она пра-
ктически обречена на вер-
ную гибель. Видимо для тако-
го «решения» есть веские 
основания. Егеря предполага-
ют, что, скорее всего, лебедь 
потерял свою вторую поло-
винку, и, храня ей верность, 
не захотел в одиночку улетать 
на юг. Хотя давно бы пора это 
сделать.
Любопытный факт. Не-

сколько лет назад пара лебе-
дей тоже припозднилась уле-
тать и избрала себе времен-
ным жилищем реку в окрест-
ностях Чушевиц. Оказывает-
ся, один из них был ранен, а 
второй остался опекать под-
ругу.

Владимир БАСОВ 

Следующая программа 
была посвящена русскому 
романсу и была тепло встре-
чена зрителями в камерном 
театре.
И вот новый праздник — 

встреча с авторской, или как 
ее еще называют, бардовс-
кой песней. Это особый вид 
песенного искусства, для 
которого характерна прежде 
всего искренность.
Родившись полвека назад 

в студенческих общежити-
ях и туристских походах, эти 
песни стали частью нашей 
культуры. Многие из них живут 
и сейчас.

Достаточно вспомнить таких 
авторов-исполнителей, как 
Окуджава, Визбор, Высоц-
кий, Никитин, Митяев...
Кроме их произведений, 

конечно, вы услышите на кон-
церте и песни, которые сочи-
нили наши земляки. Слава 
Богу, наш район по-прежне-
му богат талантами!

Намеренно не сообщаю 
вам, дорогие зрители, о том, 
кто будет петь 14 декабря на 
сцене ДК. Среди исполните-
лей будут и звезды нашей 
культуры, и исполнители, 
которые по причине своей 

Ïðàçäíèê âñòðå÷è 
ñ àâòîðñêîé ïåñíåé
Чуть больше года назад в районном Доме культуры 

с большим успехом прошел концерт советской песни. 
Зрители были благодарны исполнителям и авторам 
прекрасных произведений за встречу с юностью, с 
подлинной культурой и требовали продолжения.

И.С.Завьялов:
- У меня есть предложение 

по двум номинациям. Думаю, 
что строящийся 44-квартир-
ный дом на Кошеве тоже 
может претендовать на побе-
ду в номинации «Событие 
года». Хотя и новый детский 
сад для верховажских детей 
тоже заслуживает победы. 
Назвать «Человеком года» 

предлагаю молодого нотариуса 

Алину Ромицыну. Она очень 
доброжелательна с клиента-
ми, все документы оформляет 
в положенные сроки. Это заме-
чательно, что в районе теперь 
трудится наша землячка. 

В.Н. Щукин:
- Думаю, что «Событием 

года» вполне может стать 
конкурс операторов машин-
ного доения, который на 

довольно высоком уровне 
провели кулояне. 
А ещё я бы хотел предло-

жить новую номинацию «Жен-
щина года». И думаю, что в 
ней победителем должна обя-
зательно быть многодетная 
мать. Я даже могу предло-
жить кандидатуру. Это Галина 
Ивановна Чашина с Камен-
ки, она родила восемь детей. 

Наталья СОЛОМАТОВА

скромности нечасто встают 
к микрофону, и совсем неиз-
вестные для вас, я бы даже 
сказал, неожиданные артисты 
из народа, которые тоже при-
ятно удивят и порадуют вас!
Мы приглашаем на этот кон-

церт зрителей не только из 
Верховажья, но и из других 
сел и деревень нашего рай-
она. Приезжайте! Вы ничуть 
не пожалеете об этом, так как 
обычно на таких праздниках 
бывает удивительно теплая и 
искренняя атмосфера.
Концерт состоится 14 дека-

бря в 14 часов в РДК. Вход — 
100 рублей. Также хочу вам 
сообщить, что это будет бла-
готворительное мероприятие. 
Собранные средства будут 
израсходованы на изготов-
ление костюмов и декораций 
для спектакля «Вифлеем-
ская ночь», премьера которо-
го состоится в камерном теа-
тре в январе 2015 года.

С уважением ведущий 
программы С. Истомин.

Комитет по управлению имуществом Верховажского 
муниципального района информирует население о пред-
стоящем предоставлении в аренду земельного участка 
с кадастровым номером 35:07:0102004:307 площадью 

80000 кв.м. по адресу: Вологодская область, Верхова-
жский район, Шелотский с/с, с разрешенным использова-
нием для размещения мобильной асфальтосмесительной 
установки и хранения инертных материалов.
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Объявления

Реклама

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637,
8(81836)6-00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

ЗАКУПАЕМ ЛЕС 
пиловочник хвойный 

от 16. 
Приемка и оплата 

в Верховажье на складе. 
8-921-232-55-56

Куплю 
ЦВЕТНОЙ МЕТАЛЛ,
аккумуляторы б/у. 

Цены выросли, 
расчет сразу.

 8-921-087-82-84. 
Забираем с места сами. 

♦Куплю битый автомобиль 
дорого. 
8-911-501-55-13

♦Ремонт, обмен швеймашин 
и оверлоков. 
8-921-538-82-04

♦Организация закупает 
в г.Вельске балансы 
хвойных пород 
и березовый фанкряж, 
дорого.
+7-921-078-51-54

♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ, двери, 
алюминиевые окна, 
рольставни. 
Гарантия, 
качество гарантируем. 
Т. 8-921-142-20-09, 
офис 8-921-822-11-49

♦Баннеры б/у.
8-921-069-78-62

♦Доставка газовых котлов 
и радиаторов отопления. 
Монтаж и подключение.
8-921-127-50-85

♦Ищу работу
♦Девушка ищет работу 
(бухгалтерское образование). 
8-921-122-20-39

♦Куплю
♦Куплю земельный участок 
под ИЖС, с. Верховажье.
8-963-735-75-48

♦Продам
♦Продам дом, Абакумовская.
8-921-060-63-22

♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продаю дом 
с хозяйственными 
постройками 
(незавершенное 
строительство).
8-921-539-96-81

♦Срочно продаю 
1-комнатную 
благоустроенную 
квартиру в мкр. Кошево.
8-963-731-23-41

♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру, 
трехкомнатную квартиру 
в деревянном доме.
8-965-740-87-31

♦Продам трехкомнатную 
квартиру с частичными 
удобствами.
8-953-508-20-21

♦Продаю автомашину 
«Лада Гранта», г.в. 2012.
8-921-684-43-65

ЗАО «Верховажьелесторг» выра-
жает глубокое соболезнование 
Сыргий Ольге Павловне, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти сына 
Сергея.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние мужу, детям, внукам в связи 
со смертью 
Погожевой Калисты Петровны.
Гвоздевы, Русиновы 
Светлана, Антонина.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Погожеву Николаю Нико-
лаевичу, Марине Николаевне, 
родным и близким по поводу 
смерти 
Погожевой Калисты Петровны.
Леонтьевы, Меньшенины, 
Черепанова В.Н., 
Шадрина Л.Ф.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Погожеву Анатолию Николае-
вичу, родным и близким по пово-
ду смерти 
мамы, бабушки.
ООО «БиоЛесПром».

Выражаем искреннее соболезно-
вание семьям Погожевых, мужу 
Николаю Иринарховичу в связи 
с кончиной 
Погожевой Калисты Петровны.
Гвоздевы, Чежины, 
Шестакова К.Ф., 
Машьянова Ф.А.

ЗАО «Верховажьелесторг» выра-
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
смерти пенсионерки ЗАО 
Погожевой Калисты Петровны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Погожевым Николаю Ири-
нарховичу, Николаю Николаеви-
чу, Анатолию Николаевичу, их 
семьям, родным и близким по 
поводу смерти 
Погожевой Калисты Петровны.
Поповы (Верховажье), 
Романовы.

Глубоко скорбим и выража-
ем искреннее соболезнование 
семьям Погожевых, мужу Нико-
лаю Иринарховичу, детям Нико-
лаю, Александру, Валентине, 
Анатолию и их семьям в связи 
со смертью 
Погожевой Калисты Петровны.
Кузнецовы, Величутины, 
Молчановские, Едемские, 
Романовы.

Искренне скорбим и выражаем 
глубокое соболезнование Пого-
жеву Анатолию Николаевичу, 
Татьяне, их детям, семье Нико-
лая и Марины, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Погожевой Калисты Петровны.
Шишеловы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Погожеву Николаю Иринар-
ховичу, их детям, всем родным и 
близким по поводу смерти 
жены, мамы, бабушки.
Николай Кряклин, Пятовские 
(Сомицыно), Тонковская Н., 
Кряклины (Н-Кулое).

Выражаем глубокое соболезно-
вание Овчинниковой Зое Федо-
ровне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Короткова 
Николая Викторовича.
Коротковы, Дербины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шадриной Татьяне Вита-
льевне, всем родным и близким 
по случаю смерти мамы 
Богдановой 
Зинаиды Ивановны.
Андреев В.А., Дудорова Н.А., 
Стулова А.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шадриной Татьяне Витальев-
не, родным и близким по поводу 
смерти матери 
Богдановой 
Зинаиды Ивановны.
Богдановы Г.А. и З.Н., 
Петухова М.И.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шадриной Татьяне Вита-
льевне по поводу смерти матери 
Богдановой 
Зинаиды Ивановны.
Жители д. Владыкина Гора, 
д. Спирино, д. Дуброва.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шадриной Татьяне Витальев-
не по случаю смерти 
матери.
Бухгалтеры с/х 
предприятий.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шадриной Татьяне Вита-
льевне по случаю смерти мамы 
Богдановой 
Зинаиды Ивановны.
Малыгины.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочерям Шадриной Татья-
не Витальевне, Елене Витальев-
не, внукам, правнукам, всем род-
ным и близким по случаю смерти 
мамы, бабушки, прабабушки 
Богдановой 
Зинаиды Ивановны.
Зажигина В.И., 
Юренская В.А., Дорохова З.Б., 
Наумчук Н.А., 
Дранишникова Г.А.

Искренне скорбим по случаю 
смерти Богдановой Зинаиды 
Ивановны и выражаем соболез-
нование Шадриной Татьяне Вита-
льевне, ее сестре Елене Виталь-
евне, внукам, правнукам, всем 
родным и близким.
Мокичева В.М., 
Салаурова А.И., Матвеева Н.П.,
Кузнецова Л.Н., 
Румянцева И.Ф.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шадриной Татьяне Вита-
льевне по поводу смерти матери 
Богдановой 
Зинаиды Ивановны.
Коллектив и бывшие коллеги 
ГУ отдела ПФР 
в Верховажском районе.

Только понедельник и 
среду на рынке 

с.Верховажье с 9.00
СВЕЖЕЕ 

МЯСО СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ 

Каждую среду 
п. Теплый Ручей с 13.00, 

17 декабря (вторник): 
Чушевицы - с 9 до 10.00, 
Каменка - с 10.30 до 11.00, 
Верховье - с 12.00 до 12.30, 

Олюшино - с 13.00
8-921-234-01-02

В магазине 
«Мясной дворик»

всегда в продаже: 
свежее мясо 
СВИНИНА, 

ТЕЛЯТИНА охлажденная, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ 

собственного 
производства, 

а также большой 
ассортимент 

ГОТОВОЙ МЯСНОЙ 
ПРОДУКЦИИ. 
Ждем вас 
с 9 до 19.00

♦Продаю ВАЗ-2110 
2003 г. выпуска, 
80 тыс. рублей.
8-921-825-61-42

♦Продам прицеп легковой 
и ВАЗ-2104.
8-921-069-78-62

♦КамАЗ самосвал 1988 г., 
250000, торг; 
ВАЗ-2112 2007 г., 
39 000 пробег, отличное 
состояние, 180 000, торг.
8-921-129-64-41

♦Продается 
четырехсторонний станок 
(В.-Устюг), трактор ТДТ-55, 
гидроманипулятор «Атлант» 
на базе Т-50, КамАЗ-5320, 
прицепы КамАЗовские, 
будка лесная.
8-911-449-23-09

♦Продаю шины 205/75 R15, 
шиповка, 4 шт., 175/70 R13, 
2 шт., шиповка, почти новые, 
недорого.
8-931-5000-828.

♦Продам дрова березовые 
(чурками). 
8-921-722-71-66, 
8-921-128-21-20, 
8-921-232-69-32

♦Разное
♦Сдам однокомнатную 
квартиру в центре 
Верховажья.
8-964-662-08-17

♦Возле «Сбербанка» нашелся 
рыжий котик (4-5 мес.). 
Хозяин, отзовись.
8-981-442-94-07

ООО «Вельская Лесная 
Компания» закупает 
на постоянной основе 

ПИЛОМАТЕРИАЛЫ 
0-2 сорта ГОСТ 8486-86 

(ЕЛЬ, СОСНА 
естественной влажности). 
Доставка автомобильным 

и ж\д транспортом.
Подробная информация 

по телефонам: 
8-921-089-32-32, 
8-931-409-92-66, 
8-921-075-04-19

Внимание! 15 декабря с 9 до 16 часов в РДК, ул. Стебенева, 41 
состоится ярмарка-распродажа 

ЛИКВИДАЦИЯ ТОВАРА
 с крупнейших оптовых складов 
Белоруссии, Москвы, Иванова. 

Обувь муж. и жен. от 250 р., носки 3 пары 50 р.,
термобелье от 450 р., колготки, лосины - от 100 р.

футболки, туники, сорочки - от 150 р.,
постельное белье от 300 р., детский трикотаж от 50 р.,

одеяла, подушки, пледы от 350 р., 
полотенца, халаты, сарафаны, мужское и женское нижнее 

белье, капри и многое другое. Смешные цены!

ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:
ñàìîâàðû 3г%ль…/е, д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е; èêîíû " люK%м 
“%“2% …,,, “2=!,……3ю %де›д3, 
!3ш…,*,. Êîëîêîëü÷èêè. 
Ðàñïèñíûå äóãè, д"е!,, ƒ/K*,, 
“*%K*=!,. o%“3д3 ,ƒ де!е"=, 
*%*%ш…,*, , м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84.

15 äåêàáðÿ â ÐÄÊ 15 äåêàáðÿ â ÐÄÊ 

««ÊÈÐÎÂ×ÀÍÊÀ». ÊÈÐÎÂ×ÀÍÊÀ». 
Êà÷åñòâåííàÿ âåðõíÿÿ îäåæäà Êà÷åñòâåííàÿ âåðõíÿÿ îäåæäà 

îò êèðîâñêèõ ôàáðèê (êóðòêè, ïàëüòî, îò êèðîâñêèõ ôàáðèê (êóðòêè, ïàëüòî, 
óòåïëåííûå áðþêè, ëûæíûå êîñòþìû).óòåïëåííûå áðþêè, ëûæíûå êîñòþìû).

МЫ ОТКРЫЛИСЬ! 
Ìàãàçèí «Ôàíòàçèÿ» 
Белорусская косметика, 

бижутерия, 
новогодние товары. 
Здание ателье с 10 до 18 

часов. Бывшее «Согласие».

В магазине 
«Модняшки» 

(ТД «Нива», 2 этаж) 
новое поступление товаров 
для детей. Цены низкие.
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Поздравляем!
С. Верховажье
ВИКТОРУ 
МИХАЙЛОВИЧУ 

МЕНЬШЕНИНУ
Уважаемый Виктор Михайлович! От 

всей души поздравляем Вас с юбилей-
ным днем рождения! 
Желаем пусть всегда везет Вам и сбыва-
ются надежды, чтобы каждый новый день 

был удачнее, чем прежний.
Нимчук Татьяна Николаевна, Анна, Олег.

Пежма
ТАТЬЯНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ КЛЮЕВОЙ
С юбилеем мы рады сегодня сердечно поздравить! 
Хотим пожелать светлых, радостных дней! И пусть 
оптимизм, как всегда, помогает жить ярче, насыщен-
ней и веселей.

Коротаевские Е.Н. и А.В.

Д. Сметанино
НАТАЛЬЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ НЕГОДЯЕВОЙ
Родная! Любимая! Ты нам нужна, добра и красива 
ты, сердцем нежна. Ты – наша опора, надежда и сча-
стье, ты даришь нам ласку, любовь и участье… Здо-
ровой всегда и веселою будь, пусть солнце удачи 
осветит твой путь.

С любовью муж, сыночки и дочка.

НАТАЛЬЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ НЕГОДЯЕВОЙ
Любимую дочь, сестру, тетю, сноху поздравляем с 
юбилеем!
В прекрасный праздник – юбилей, такой таинствен-
ный и нежный, прими подарки от друзей, любовь от 
близких и детей – на свете нет людей милей. А мы 
желаем в этот день здоровья, радости и счастья, пусть 
мимо все пройдут ненастья, пусть солнца лучик озор-
ной наполнит дом твой теплотой.

Родные: Негодяевы, Истомины.

НИКОЛАЯ ПАВЛАДЬЕВИЧА ЗАПЛАТИНА
поздравляем с юбилеем!
Желаем, чтобы удавалось в реальность планы вопло-
тить, чтоб все, что хочется, сбывалось, легко и инте-
ресно жить! Мечты заветной, цели ясной, любви, забо-
ты и тепла, не забывать, что жизнь прекрасна, здо-
ровья, счастья и добра!

ООО «БиоЛесПром»

Д. Кудринская
ТАТЬЯНЕ АЛЕКСЕЕВНЕ КОНДАКОВОЙ
В Ваш юбилей, коллега, примите поздрав-
ленья – желаем крепкого здоровья, во всех 
делах везенья. Пусть Вам во всем, всег-
да, везде сопутствует удача! Хотим, 
чтоб стали Вы еще успешней и 
богаче!
Коллектив администрации 

Верховского с/п

Благодарим

Наша реклама Реклама

Звонок в редакцию

20 ноября в с. Чушевицы 
на ул. Московской глубокой 
ночью загорелся дом.  О том, 
что в соседнем доме случился 
пожар, мы узнали уже тогда, 
когда начал трещать шифер, 
и очень испугались. Пожарной 
машины ещё не было, но при-
бежали односельчане и нача-
ли заливать пламя. Сегодня я 
хочу им сказать большое спа-
сибо, ведь если бы  в тот день 

Åñòü õîðîøèå ëþäè!

- Здравствуйте, это редак-
ция?

- Добрый день.
- Это Галина Николаевна 

Бутусова из Чушевиц беспоко-
ит. Я хочу рассказать о меро-
приятии, которое прошло в 
сельской библиотеке 9 дека-
бря. 

- Внимательно слушаю.
- В рамках декады инвалидов 

состоялась встреча «Смотри 
на меня, как на равного» с уча-
стием начальника управления 
социальной защиты населе-
ния Н.А. Ильина и председате-
ля районного общества Все-
российской организации инва-
лидов К.Н. Левинской. 
Мы рассказали пришедшим 

на встречу о людях с труд-
ной судьбой, о наших паралим-
пийцах, которые добиваются 
высоких результатов в спор-

МАГАЗИН «СКАЗКА» 
(ДК, 2 этаж) 

14 декабря (воскресенье) – 
большое поступление 

товара:
- нарядные платья,
- блузы, юбки,
- мужские рубашки, брюки,
- детские бальные 
платья и карнавальные 
костюмы и мн. др. 

Работаем без выходных! 
Ждем своих покупателей!

ТОЛЬКО 14 декабря в Доме культуры Верховажье
выставка-распродажа

«МОДНИЦА»
Прямые поставки шуб из г. Пятигорска

Новая коллекция зима 2014 г. – 2015 г.
Шикарные модели 

от классики до эксклюзива
Милые модницы, все для вас! 
Шубки из норки, мутона, нутрии

Меняем старые шубы 
на новые с доплатой

А также РАСПРОДАЖА пальто из драпа! 
Дубленки, пуховики, джемпера мужские
Выгодные условия рассрочки платежа до 3 лет.
Ждем вас в доме культуры Верховажья

с 10 до 17 ч.

Компания «Фаворит» Компания «Фаворит» 
ИЗГОТОВИТ ИЗГОТОВИТ 

ПЕЧАТИ, ШТАМПЫ ПЕЧАТИ, ШТАМПЫ 
в течение одного дня.в течение одного дня.

8 (81836) 6-10-118 (81836) 6-10-11

15 äåêàáðÿ, ðûíîê,15 äåêàáðÿ, ðûíîê,
ËÞÁÀß ÂÅÙÜ 200 ËÞÁÀß ÂÅÙÜ 200 ðóá. ðóá. 

16 äåêàáðÿ
â ÐÄÊ 

ÓËÜßÍÎÂÑÊÀß 
ÎÁÓÂÜ

 Çèìà 2014 ã.
17 äåêàáðÿ (ñðåäà) 
â ÐÄÊ ñ 9 äî 17 ÷. 

ÆÅÍÑÊÈÉ ÒÐÈÊÎÒÀÆ: 
ñîðî÷êè, õàëàòû, 
òóíèêè, ïèæàìû, 

êîìïëåêòû, íèæíåå 
áåëüå. Äîìàøíÿÿ îáóâü. 

Ïðèãëàøàåì 
çà ïîäàðêàìè.

17 декабря в РДК с 9 до 17 ч. 
ВЕРХНЯЯ ОДЕЖДА: КУРТКИ, ШУБЫ, ПАЛЬТО.

те. Познакомили с творчест-
вом верховажанина В. Зажиги-
на, а также с публикациями 
всероссийской газеты обще-
ства инвалидов «Надежда». 
На празднике читали свои 

стихи о родном крае, о жизни, 
о любви Ф.Г. Соломатова и 
А.Д. Зенкова. Все с интере-
сом рассматривали выставку 
творческих работ и выстав-
ку «Краски жизни через книгу».
Гости от души поблагода-

рили администрацию посе-
ления, председателя первич-
ной организации Г.В. Кашин-
цеву, А.Ф. Сабадош и веду-
щих праздника за радость 
встречи.

- Галина Николаевна, спаси-
бо за звонок, всего Вам добро-
го.

- До свидания.
Наталья СОЛОМАТОВА

В магазине «Мила» 
(Смидовича, 31) 

БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 
СПЕЦОДЕЖДЫ,

одежды и обуви для мужчин, 
костюмы зимние утепленные 
«Таслан», «Буран», «Горка», 
куртки, джинсы утепленные, 

толстовки, термобелье, 
палатки, ледобуры, лыжи, 

а также большой выбор обуви.
Возможна рассрочка платежа! 
Мы ждем вас ежедневно с 9 до 
19 ч., в субботу и воскресенье 

с 9 до 17 ч.

были другие погодные усло-
вия и на улице был ветер, то 
пострадал бы не один дом. К 
сожалению, имён всех добро-
вольцев мы не знаем, но выра-
жаем огромную благодарность 
за оперативность и отзывчи-
вость всем, кто поспешил на 
помощь. 

С уважением баба Клава 
и соседи близлежащих 

домов 

Ðàäîñòü âñòðå÷è

Куплю любые самовары, 
старину. Дорого, подъеду.

8-921-231-71-81

Студия «Мультимедиа» редакции газеты «Верховажский Студия «Мультимедиа» редакции газеты «Верховажский 
вестник» принимает заказы навестник» принимает заказы на

настенные календари настенные календари íà 2015 ãîäíà 2015 ãîä
îò ÷àñòíûõ ëèö è îðãàíèçàöèé ñ ôèðìåííîé îò ÷àñòíûõ ëèö è îðãàíèçàöèé ñ ôèðìåííîé 

ñèìâîëèêîé è âàøèìè ôîòîãðàôèÿìè.ñèìâîëèêîé è âàøèìè ôîòîãðàôèÿìè.


